
Pente-fino do INSS vai 
avaliar cerca de 800 mil 
beneficiários no Brasil

lO Instituto Nacional do Segu-
ro Social (INSS) anunciou um 
pente-fino nos benefícios pre-
videnciários em 2025, focado no 
auxílio por incapacidade tempo-
rária e na aposentadoria por in-
validez. A medida busca reduzir 
fraudes e economizar cerca de 
R$ 10 bilhões. A revisão, pre-
vista para começar em março, 
incluirá 802 mil aposentadorias 
por invalidez, com prioridade 

para segurados que não passam 
por perícia há mais de dois anos. 
Convocações ocorrerão por car-
ta, SMS, aplicativo “Meu INSS” 
e outros canais. O objetivo é 
identificar beneficiários que não 
atendem mais aos critérios de 
incapacidade para o trabalho. 
Benefícios serão suspensos se 
não houver comparecimento ou 
realização de perícia no prazo. 
O sistema Atestmed, apoiado 

por inteligência artificial, será 
usado para análise de atestados 
médicos, identificando padrões 
suspeitos e acelerando processos 
legítimos. Desde 2024, cerca de 
55% dos beneficiários avaliados 
já perderam o benefício por não 
atenderem aos critérios. Além da 
tecnologia, 150 servidores refor-
çarão a fiscalização. A economia 
estimada inclui R$ 7,3 bilhões 
gerados pelo Atestmed e R$ 3,2 

bilhões de reavaliações. Embo-
ra a meta de R$ 10 bilhões não 
tenha sido alcançada em 2024, 
o uso de inteligência artificial 
trouxe avanços significativos. 
Beneficiários que tiverem o au-
xílio suspenso poderão recorrer 
com documentação médica atu-
alizada. O pente-fino visa trans-
parência e eficiência, garantindo 
que os recursos cheguem a quem 
realmente necessita. Público l P.4

lA prioridade para segurados por 
invalidez que não passam por 
perícia há mais de dois anos

lBenefícios serão suspensos se não 
houver comparecimento ou reali-
zação de perícia no prazo

O time está embalado pela vitória sobre o Coritiba e hoje joga contra o Independente São Joseense Luciano Neves/GP

PAULISTÃO:  
SANTOS E 
PALMEIRAS 
JOGAM HOJE
Esportes l Pág.6

GAUCHÃO: 
RIVAIS NA 
LUTA PELA 
TÍTULO
Esportes l Pág.6

TORCIDA 
VERÁ O 
TIMÃO EM 
DOSE DUPLA
Esportes l Pág.6

LEÃO DO VALE 
DEFENDE A 
PONTA DA 
TABELA HOJE
Esportes l Pág.6

Cascavel faz mais um jogo como visitante 
no Estadual e enfrenta o lanterninha
Independente São Joseense hoje. Esportes l Pág.6NO EMBALO

Em seu discurso de posse, Do-
nald Trump prometeu restaurar 
o protagonismo global dos EUA, 
afirmando que “o impossível é 
o que fazemos de melhor”. Ana-
listas criticaram o tom exagera-
do e destacaram o anacronismo 
de sua visão, focada em tarifas 
e petróleo. Promessas como o 
apogeu americano enfrentam 
ceticismo.
Público l P.4

O Aeroporto Internacional de 
Foz do Iguaçu teve suas obras 
de modernização entregues em 
cerimônia com o ministro de 
Portos e Aeroportos, Silvio Costa 
Filho, e o governador Ratinho 
Junior. Com R$ 350 milhões in-
vestidos pela CCR Aeroportos e 
apoio do BNDES via Novo PAC, a 
capacidade do aeroporto dobrou, 
atendendo até 4 milhões de pas-
sageiros por ano. Público l P.3

Rosângela Moro, deputada fe-
deral eleita por São Paulo e es-
posa do senador Sergio Moro, 
priorizou atividades no Paraná 
em 2024, onde mantém víncu-
los políticos. Dos R$ 69 mil gas-
tos em viagens, R$ 17 mil foram 
para deslocamentos a Curitiba. 
A postura reforça críticas so-
bre sua conexão com São Paulo, 
levantando debates políticos. 
Público l P.2
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Cohapar

Dez mil famílias com sonho
da casa própria em Cascavel

lO programa Casa Fácil Paraná 
amplia o acesso à casa própria 
para famílias com renda de até 
quatro salários mínimos, ofe-
recendo subsídios de até R$ 20 
mil para a entrada de imóveis 
financiados. Em Cascavel, es-
tão disponíveis 1.700 moradias, 
com valores entre R$ 183 mil e 
R$ 350 mil. Desde 2019, a inicia-
tiva beneficiou mais de 100 mil 
famílias no estado, incluindo 
1.500 em Cascavel. O processo 
inicia com a inscrição no site da 
Cohapar, onde os interessados 

consultam os imóveis habilita-
dos e obtêm um certificado para 
concorrer ao benefício. Com o 
certificado, é necessário buscar 
a construtora responsável pelo 
empreendimento, que realiza a 
análise de crédito em parceria 
com a Caixa Econômica Fede-
ral. Atendendo aos critérios exi-
gidos, como renda compatível 
e inexistência de restrições de 
crédito, os R$ 20 mil são trans-
feridos diretamente ao banco, 
reduzindo o valor da entrada e 
das parcelas. Público l P.3
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Vídeos Institucionais.

Rosângela utilizou a cota 
parlamentar para 21 
passagens aéreas em 2024, 
sendo 19 delas com Curitiba 
como ponto de partida ou 
destino fi nal

Da Redação
Cascavel

●Embora tenha sido eleita depu-
tada federal por São Paulo, Ro-
sângela Moro (União) direcionou 
suas atenções ao Paraná ao longo 
de 2024. Dados obtidos no Portal 
da Transparência da Câmara dos 
Deputados mostram que a par-
lamentar priorizou viagens para 
Curitiba, cidade onde mantém 
seu domicílio eleitoral e residiu 
com seu marido, o senador Ser-
gio Moro (União-PR). A práti-
ca reforça as críticas sobre seu 
compromisso com o estado que 
a elegeu. O levantamento é do 
Portal Metrópoles.

De acordo com os registros, 
Rosângela utilizou a cota parla-
mentar para 21 passagens aére-
as em 2024, sendo 19 delas com 
Curitiba como ponto de parti-
da ou destino final. As viagens 
custaram R$ 17 mil, parte dos 
R$ 69 mil gastos pelo gabinete 
em deslocamentos no período. 
Entre os trajetos mais frequen-
tes estavam voos entre Brasília 
e Curitiba, bem como saídas de 
aeroportos paulistas como Con-
gonhas e Viracopos para a capital 
paranaense. Em nota, a asses-
soria da deputada argumentou 

Eleita por São Paulo, Rosângela 
Moro gasta cota parlamentar
em viagens ao Estado do Paraná

so, com a chapa sendo derrotada 
ainda no primeiro turno.

A situação contrasta com a 
experiência de seu marido, Ser-
gio Moro, que foi impedido de 
concorrer por São Paulo em 2022 
por não atender aos requisitos 
de ligação com o estado. Ape-
sar disso, Rosângela continuou 
defendendo sua atuação como 
deputada paulista, afirmando: 
“Neste momento, sou eleita por 
São Paulo e continuo exercendo 
meu mandato por São Paulo”.

A frequente presença de Ro-
sângela no Paraná e sua relação 
próxima com o estado onde Ser-
gio Moro é senador reforçam as 
críticas de que sua candidatura 
por São Paulo foi motivada por 
conveniência política, e não 
por laços efetivos com a região. 
A postura da deputada levanta 
questionamentos sobre o com-
promisso de representantes elei-
tos em honrar as demandas do 
eleitorado que os conduziu ao 
cargo.

Enquanto Rosângela argu-
menta que atua por São Paulo, 
os dados de sua agenda e uso da 
cota parlamentar mostram um 
vínculo mais estreito com o Pa-
raná, reforçando o debate sobre 
o alinhamento entre a sua re-
presentação política e interesses 
regionais da parlamentar, que 
tem sido ventilada como possível 
candidata ao Senado pelo estado 
do Paraná, enquanto seu marido 
deve concorrer ao governo do 
estado.

que as regras da cota parlamen-
tar permitem o uso de passagens 
para qualquer destino nacional. 
Ressaltou também que Rosânge-
la possui atividades parlamenta-
res no Paraná, onde reside com o 
esposo. “A deputada não utilizou 
recursos da cota para viagens 
ao Paraná durante o período de 
campanha eleitoral”, informou 
o comunicado.

Rosângela, que durante sua vi-
da sempre residiu no Paraná, te-
ve sua candidatura por São Paulo 
questionada ainda em 2022. Na 
época, a Justiça Eleitoral vali-
dou sua mudança de domicílio 
para o estado paulista com base 
em sua atuação como advogada 
na região. Contudo, em 2024, a 
deputada transferiu novamen-
te seu domicílio para Curitiba, 
buscando concorrer ao cargo de 
vice-prefeita na chapa de Ney 
Leprevost (União). A candidatu-
ra, no entanto, não obteve suces-

Prefeito suspende pagamentos 
para estabilizar fi nanças municipais

Em Pato Branco De acordo com levantamento realizado pela Controladoria Geral do Município, os dados do 
cenário fi nanceiro apontam para uma situação preocupante. As dívidas de 2023 somam R$ 6.090.000,00

O decreto suspende, 
por quatro meses, 
o pagamento de 
despesas de 2023 
e 2024 de todas as 
secretarias municipais

DA REDAÇÃO
Cascavel  

●Nesta terça-feira (21), o prefeito 
de Pato Branco, Géri Dutra (PL), 
anunciou em coletiva realiza-
da no Gabinete Municipal uma 
medida de impacto para enfren-
tar a grave situação financeira 
do município: a decretação da 
suspensão de pagamentos por 
120 dias nas contas da adminis-
tração local. O decreto suspende, 
por quatro meses, o pagamento 
de despesas de 2023 e 2024 de 
todas as secretarias municipais 
e visa equilibrar as contas pú-
blicas diante do alto volume de 
dívidas. O prazo, conforme res-
saltado pelo prefeito, pode ser 
ampliado caso seja necessário. 

Durante a coletiva, o prefeito 
afirmou que será iniciada, nos 
próximos dias, uma auditoria 
externa independente destina-

da a realizar uma análise mi-
nuciosa dos movimentos fi nan-
ceiros e lançamentos realizados 
pela administração municipal 
em anos anteriores. Segundo 
ele, “será um verdadeiro raio-
-x da saúde financeira do mu-
nicípio. Precisamos entender 
o que nos trouxe até aqui para 
corrigir o curso e garantir que 
a gestão seja feita com trans-
parência e responsabilidade”.

De acordo com levantamen-

to realizado pela Controladoria 
Geral do Município, os dados 
do cenário fi nanceiro apontam 
para uma situação preocupante. 
As dívidas de 2023 somam R$ 
6.090.000,00, enquanto as de 
2024 já executadas e não pagas 
totalizam R$ 36.630.000,00. 
As dívidas empenhadas de 2024 
alcançam o montante de R$ 
46.660.000,00. Assim, o valor 
geral de despesas acumuladas 
chega a R$ 89.380.000,00, in-

cluindo valores vinculados e de 
fonte livre. Desse total, R$ 47 
milhões correspondem a dívidas 
relacionadas à fonte livre, que in-
cluem despesas executadas e não 
pagas, além de transferências 
constitucionais obrigatórias não 
realizadas, como os 25% destina-
dos à educação e os 15% à saúde. 
O saldo da fonte livre apresenta 
um défi cit de R$ 47.869.229,55, 
confi gurando um cenário desa-
fi ador para a gestão municipal.

Durante o período da sus-
pensão de pagamentos, a ad-
ministração adotará uma série 
de medidas para reduzir des-
pesas e garantir o funciona-
mento dos serviços essenciais. 
Entre as principais ações estão 
a suspensão de ordens de ser-
viço com recursos livres que 
não foram iniciadas até a publi-
cação do decreto, a redução de 
gastos de custeio nas áreas que 
não envolvam saúde, educação 
e promoção social, e a suspen-
são de pagamentos de despesas 
não essenciais ou obrigatórias. 

O secretário municipal de Ad-
ministração e Finanças, Vilmar 

MU e o CONIMS, que possuem 
juntos mais de R$ 9.638.609,27 
a receber. Este valor não inclui 
as clínicas e outros fornecedo-
res do setor de saúde. Outros 
credores incluem fornecedores 
de serviços de monitoramento, 
materiais pré-moldados, terra-
planagem, assessorias, serviços 
gráfi cos e fornecimento de pe-
ças e equipamentos, que totali-
zam R$ 7.603.249,12 a receber.

O custo mensal para man-
ter a estrutura do município 
em funcionamento é de apro-
ximadamente R$ 24,5 milhões, 
enquanto a arrecadação média 
mensal gira em torno de R$ 26,5 
milhões. Assim, sobram apenas 
R$ 2 milhões para amortização 
de dívidas, conforme apontou 
o secretário Vilmar Duarte. Ele 
ressaltou que, com este ritmo 
de arrecadação, seriam neces-
sários mais de vinte meses para 
zerar a dívida acumulada, evi-
denciando a urgência de medi-
das mais drásticas e planejadas.

Durante o período da sus-
pensão, serão priorizados os 
repasses obrigatórios para saú-
de e educação, revisão de con-
tratos, empenhos e liquidações 
e a implementação de ajustes 
orçamentários para equilibrar 
receitas e despesas. Um progra-
ma de redução de despesas com 
o funcionamento da máquina 
pública e de aumento da receita 
própria também está nos planos 
da gestão municipal. Segundo 
o prefeito Géri Dutra, a suspen-
são dos pagamentos é uma de-
cisão difícil, mas indispensável 
para garantir que a administra-
ção continue prestando servi-
ços de qualidade à população. 
Ele concluiu destacando que, 
com planejamento e responsa-
bilidade, será possível superar 
este momento e reconstruir a 
saúde fi nanceira do município.

Prefeito assinou decreto para enxugar gastos em Pato Branco Secom

Possato Duarte, reforçou que 
os gestores deverão adotar to-
das as medidas necessárias para 
efetivar a redução das despesas 
de custeio, ressalvadas as áreas 
consideradas indispensáveis pa-
ra o funcionamento dos serviços 
públicos essenciais. Ele afi rmou 
ainda que haverá continuidade 
dos contratos de serviços essen-
ciais que não podem sofrer pa-
ralisação, e que os contratos na 
área de saúde serão analisados 
com critério. Entre os serviços 
e despesas prioritárias que con-
tinuarão sendo honradas estão 
os convênios de saúde, como os 
realizados com o CONIMS, hos-
pitais, SAMU e clínicas, além da 
merenda e transporte escolar, 
subvenções ao terceiro setor, dí-
vidas fundadas, pagamento de 
salários e encargos, pagamento 
de precatórios e outras despe-
sas indispensáveis ao funciona-
mento dos serviços essenciais.

Levantamentos realizados pela 
secretaria de Administração e 
Finanças indicam que os quinze 
maiores credores do município 
acumulam uma dívida somada 
de R$ 17.241.858,39. Entre eles, 
destacam-se os fornecedores de 
serviços e produtos para o setor 
de saúde, como hospitais, SA-

A FRASE

“Precisamos entender 
o que nos trouxe até 
aqui para corrigir o 
curso e garantir que 
a gestão seja feita 
com transparência e 
responsabilidade”
GÉRI DUTRA
Prefeito de Pato Branco

Reprodução/Câmara dos Deputados
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Em Cascavel Iniciativa do Estado já benefi ciou mais de 100 mil famílias no Paraná, sendo que 1.500 delas 
conquistaram a casa própria em Cascavel. O principal objetivo do programa é ampliar o acesso à moradia

Quase dez mil famílias buscam casa 
própria em cadastro com a Cohavel
Em Cascavel, há dez 
empreendimentos 
habilitados, com 
valores que variam de 
R$ 183 mil a R$ 350 
mil, totalizando 1.700 
moradias disponíveis. 
Além do subsídio, 
os interessados 
podem recorrer a 
fi nanciamentos 
bancários para 
completar o 
pagamento

GABRIEL PORTA
Cascavel

●A difi culdade em arcar com a 
entrada é um dos maiores obs-
táculos enfrentados por quem 
deseja comprar um apartamen-
to. Para mudar essa realidade, o 
programa Casa Fácil Paraná ofe-
rece subsídios de até R$ 20 mil 
para ajudar famílias com renda 
de até quatro salários mínimos 
a fi nanciar imóveis. Em Casca-
vel, há dez empreendimentos 
habilitados, com valores que 
variam de R$ 183 mil a R$ 350 
mil, totalizando 1.700 moradias 
disponíveis. Além do subsídio, 
os interessados podem recor-
rer a fi nanciamentos bancários 
para completar o pagamento. 
Desde 2019, a iniciativa já bene-
fi ciou mais de 100 mil famílias 
no estado, sendo que 1.500 delas 
conquistaram a casa própria em 
Cascavel. Atualmente 9.500 fa-
mílias já se inscreveram no pro-
grama de moradia. 

O presidente da Companhia 
de Habitação do Paraná (Co-
hapar), Jorge Lange, destacou 
o funcionamento do processo 
para quem deseja adquirir um 
imóvel pelo programa Casa Fá-
cil Paraná. Segundo ele, após a 
inscrição no site da Cohapar, o 
interessado pode consultar a lis-
ta de imóveis disponíveis em sua 
cidade. Em seguida, é emitido 
um certifi cado que confi rma a 
seleção para concorrer ao sub-
sídio de R$ 20 mil destinado à 
entrada do fi nanciamento.  

Com o certificado em mãos, 
o candidato deve procurar a 
construtora responsável pelo 
empreendimento e apresentar 
o documento, além de forne-
cer os demais dados necessários 
para análise de crédito da Caixa 
Econômica Federal. Uma vez 
aprovado, a Cohapar repassa os 
recursos diretamente à Caixa, 
permitindo que o beneficiá-

bilitados junto à Cohapar.
Como participar do progra-

ma? É necessário atender aos 
seguintes critérios: ter renda 
familiar de até quatro salários 
mínimos; não possuir casa pró-
pria; não ter sido beneficiado 
por outros programas de habi-
tação; não possuir restrições de 
crédito; ter renda compatível 
para o fi nanciamento do imóvel 
pretendido.

A primeira etapa é realizar a 
inscrição no site da Cohapar. 
O cadastro é obrigatório para 
que os interessados participem 
da seleção nos projetos de sua 
localidade. É importante ler e 
concordar com as disposições 
legais do programa antes de pre-
encher os dados.

Na fi cha de inscrição, os in-
teressados devem informar as 
condições de moradia, além de 
dados pessoais e documenta-
ção própria, do cônjuge, fi lhos e 
demais familiares que residam 
no mesmo endereço. Antes de 

concluir o cadastro, é necessá-
rio declarar informações rela-
cionadas à posse de imóveis e a 
eventuais atendimentos pela Lei 
Maria da Penha.

Ao finalizar o processo, um 
comprovante é gerado auto-
maticamente, podendo ser im-
presso ou salvo no dispositivo 
utilizado para a inscrição. Uma 
cópia também é enviada para 
o e-mail cadastrado. Com es-
se documento, os interessados 
podem contatar a construtora 
responsável pelo empreendi-
mento para dar sequência à ne-
gociação.

Se a proposta for aceita pela 
construtora e o cadastro apro-
vado pela Cohapar e pela Caixa 
Econômica Federal, os R$ 20 mil 
de subsídio são transferidos di-
retamente ao banco e utilizados 
para abater total ou parcialmen-
te o valor de entrada previsto 
em contrato, contribuindo para 
reduzir o valor das prestações 
mensais.

Manutenção do cadastro
O cadastro tem validade de dois 
anos. Durante esse período, é 
fundamental que os dados in-
formados sejam atualizados, es-
pecialmente informações como 
renda, composição familiar, te-
lefone e e-mail. Esses dados são 
utilizados para análise técnica 
da Cohapar e para a comuni-
cação com as famílias selecio-
nadas. A aprovação fi nal para o 
fi nanciamento depende da aná-
lise de crédito da Caixa.

O programa Casa Fácil Paraná 
é uma medida do Governo do 
Estado que possibilita o acesso 
à moradia digna para milhares 
de paranaenses. Os contratos 
podem ser financiados em até 
30 anos, com taxas de juros di-
ferenciadas. As prestações men-
sais variam entre R$ 500 e R$ 
1.200, valores mais acessíveis 
do que o aluguel na atualidade.

Campo Mourão
No último sábado (18), a Coha-

par realizou a entrega de 104 ca-
sas do Residencial Jardim Porto 
Feliz, em Campo Mourão. Por 
meio do Programa Casa Fácil 
Paraná, o Estado investiu mais 
de R$ 2 milhões em subsídios 
para auxiliar as famílias no pa-
gamento da entrada dos imó-
veis. A obra, com investimento 
total superior a R$ 17,5 milhões, 
foi fruto da parceria entre o Go-
verno do Paraná, Caixa Econô-
mica Federal e PRM Empreen-
dimentos. O residencial conta 
com 104 unidades habitacio-
nais, incluindo plantas de 41,55 
m² e 57,82 m² adaptadas para 
pessoas com deficiência. As 
casas têm dois ou três quartos, 
sala, cozinha, banheiro, área de 
serviço externa e vaga de gara-
gem, além de serem entregues 
com revestimento cerâmico e 
louças. As moradias, geminadas 
em pares, possuem terrenos in-
dividuais de aproximadamente 
140 m², permitindo futuras am-
pliações.

Com investimentos 
de R$ 350 milhões 
da concessionária 
CCR Aeroportos, a 
obra foi fi nanciada 
pelo Banco Nacional 
de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) 
e integra o Novo PAC, 
Programa de Aceleração do 
Crescimento do governo 
federal

Agência Brasil
Brasília

●O ministro de Portos e Aero-
portos, Silvio Costa Filho, e o 
governador do Paraná, Ratinho 
Junior, participaram na tarde 
de ontem (21) da cerimônia de 
entrega das obras de moderni-
zação do Aeroporto Internacio-
nal de Foz do Iguaçu. Com as 
obras, a capacidade operacional 
do aeroporto dobrará, passando 
de 2 milhões de passageiros por 
ano para 4 milhões. Com inves-
timentos de R$ 350 milhões da 
concessionária CCR Aeroportos, 
a obra foi fi nanciada pelo Banco 
Nacional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (BNDES) e 
integra o Novo PAC, Programa 
de Aceleração do Crescimento 
do governo federal.

Entre as novidades do aero-
porto estão a ampliação do ter-
minal de passageiros em 5 mil 
metros quadrados e uma nova 

Obras de ampliação do aeroporto de Foz são fi nalizadas
área de check-in, com mais de 
30 balcões para as companhias 
aérea e esteira de bagagens auto-
matizada. Há também uma nova 
sala de embarque internacional 
conectada às aeronaves por pon-

tes de embarque, três novos pá-
tios com capacidade para 13 ae-
ronaves e um novo terminal de 
cargas. “Pouca coisa está como 
antes, por exemplo as esteiras 
do desembarque doméstico e a 
escada rolante que dá acesso ao 
embarque. Fora isso é um ae-
roporto totalmente modifi cado 
e para melhor”, disse Wander 
Mello, gerente do terminal.

Com a conclusão oficial das 
obras, o aeroporto também 
contará com novas áreas co-
merciais, incluindo restauran-

tes, redes de fast-food, lojas de 
souvenirs e pontos de promoção 
turística. “Para a gente, é muito 
importante ter aeroportos que 
sejam muito bem geridos, que 
as pessoas se sintam confortá-
veis, sejam muito bem atendi-
das e recebam um serviço muito 
bom”, disse Fábio Russo, presi-
dente da CCR Aeroportos, uma 
divisão de negócios do Grupo 
CCR e que opera 20 aeroportos 
no mundo, sendo 17 no Brasil.

Atualmente, o aeroporto rea-
liza 25 operações de pouso e 25 

de decolagem na alta tempora-
da. Com a modernização, pas-
sará a ter capacidade de atender 
mais voos simultaneamente, 
ampliando a capacidade e in-
cluindo novas rotas.

Crescimento
Mesmo em obras, no ano passa-
do o aeroporto recebeu mais de 
2 milhões de passageiros, um 
aumento de quase 6% na com-
paração com 2023, mantendo 
a posição de terceiro terminal 
mais movimentado do país fora 

As obras foram entregues ontem Vosmar Rosa/MPOR

Condomínio Riviera San Fernando, em Cascavel Cohapar

9,5
Atualmente 9.500 famílias 
já se inscreveram no 
programa de moradia

EM NÚMEROS

rio finalize o processo e tenha 
acesso ao subsídio. O principal 
objetivo do programa é ampliar 
o acesso à moradia própria para 
famílias com renda mensal de 
até quatro salários mínimos. O 
subsídio pode ser utilizado na 
aquisição de imóveis fi nancia-
dos pela Caixa Econômica Fe-
deral em empreendimentos ha-

das capitais, atrás do Interna-
cional de Viracopos, em Cam-
pinas (SP), e do Internacional 
de Navegantes, em Santa Cata-
rina. A expectativa da conces-
sionária é de que esse número 
de passageiros cresça ainda mais 
em 2025, atraídos não só pelas 
melhorias no aeroporto como 
também pelos principais pon-
tos turísticos da região como as 
Cataratas do Iguaçu, a Usina de 
Itaipu e o Parque das Aves.

É esperado ainda o aumen-
to do número de turistas com a 
instalação de uma unidade do 
Centre Georges Pompidou de 
Paris, um dos centros culturais 
mais importantes e inovadores 
do mundo, em Foz do Iguaçu. 
Ele será construído em terre-
no de 24 mil metros quadrados 
cedido pela CCR Aeroportos. A 
previsão inicial do governo do 
Paraná é de que o Pompidou seja 
inaugurado em 2026.

Além das melhorias na infra-
estrutura do aeroporto, a con-
cessionária informou que está 
fi nalizando o processo de homo-
logação da extensão da pista de 
pousos e decolagens, que deverá 
estar apta à operação em abril. 
Com isso, disse Elmo Copello, 
gerente de Engenharia da CCR 
Aeroportos, a área útil da pista 
passará dos atuais 2.194m para 
2.858m, tornando-se a segunda 
maior da Região Sul, superada 
apenas pela do aeroporto de Por-
to Alegre.

FRASES

“Pouca coisa está 
como antes, por 
exemplo as esteiras 
do desembarque 
doméstico e a escada 
rolante que dá acesso 
ao embarque. Fora 
isso é um aeroporto 
totalmente modifi cado 
e para melhor”
WANDER MELLO
Gerente do terminal

“Para a gente, é 
muito importante ter 
aeroportos que sejam 
muito bem geridos, 
que as pessoas se 
sintam confortáveis, 
sejam muito bem 
atendidas e recebam 
um serviço muito bom”
FÁBIO RUSSO
Presidente da CCR Aeroportos
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Sistema previdenciário O foco estará nos segurados que não passam por perícia médica há mais de dois 
anos, conforme determina a legislação vigente. governo reforça que as ações visam coibir fraudes

802 mil aposentados por invalidez 
passarão por “pente fi no” do INSS
Objetivo é identifi car 
aqueles que não 
atendem mais 
aos critérios para 
receber o benefício, 
como incapacidade 
comprovada para 
o trabalho

DA REDAÇÃO COM AGÊN-
CIAS
Cascavel

●O Instituto Nacional do Segu-
ro Social (INSS) anunciou que 
realizará, ao longo de 2025, um 
pente-fino rigoroso nos bene-
fícios previdenciários, com fo-
co no auxílio por incapacidade 
temporária e na aposentadoria 
por invalidez, também conhe-
cida como aposentadoria por in-
capacidade permanente. A me-
dida, que faz parte de um esforço 
do governo federal para reduzir 
fraudes e cortar gastos indevi-
dos, deve gerar uma economia 
estimada de R$ 10 bilhões, con-
forme informou o presidente do 
INSS, Alessandro Stefanutto.

A revisão deve começar em 
março e incluirá cerca de 802 mil 
aposentadorias por invalidez. O 
foco estará nos segurados que 
não passam por perícia médica 
há mais de dois anos, conforme 
determina a legislação vigente. 
A convocação será feita por dife-
rentes canais, como carta, SMS, 
pelo aplicativo “Meu INSS”, edi-
tal publicado no Diário Oficial 
da União e até durante o saque 
do benefício em redes bancárias.

O objetivo é identifi car aqueles 
que não atendem mais aos cri-
térios para receber o benefício, 
como incapacidade comprovada 
para o trabalho. Segundo Ste-
fanutto, beneficiários que não 
comparecerem às convocações 
ou não realizarem os exames pe-
riciais dentro do prazo terão seus 
benefícios suspensos.

Um dos pilares desse pente-

-fino será a utilização de inte-
ligência artifi cial e ferramentas 
digitais para tornar a análise 
mais efi ciente e rigorosa. O INSS 
contará com o sistema Atest-
med, criado em 2023, que per-
mite a solicitação de benefícios 
por incapacidade temporária 
por meio de uma análise docu-
mental, eliminando, em muitos 
casos, a necessidade de perícias 
médicas presenciais.

A inteligência artificial do 
Atestmed auxilia na leitura e ve-
rifi cação dos atestados médicos 
apresentados pelos segurados. 
Segundo Stefanutto, a ferra-
menta é capaz de identifi car pa-
drões suspeitos, como a emissão 
de atestados por profi ssionais de 
saúde que apresentam critérios 

de concessão menos rigorosos. 
Essa análise permite não apenas 
combater fraudes, mas também 
agilizar o processo para quem 
realmente necessita do bene-
fício.

Além do uso de tecnologia, 
o INSS reforçou sua equipe de 
fi scalização com 150 servidores 
públicos recém-chamados de 
concurso. Eles atuarão no Mo-
vimento Operacional de Benefí-
cio (MOB), unidade responsável 
por identifi car irregularidades e 
fraudes em benefícios.

A economia prevista para 2025 
com o pente-fi no inclui cortes 
de R$ 7,3 bilhões por meio do 
sistema Atestmed e medidas 
cautelares, além de R$ 3,2 bi-
lhões provenientes da reavalia-

ção de benefícios por incapaci-
dade. No entanto, o presidente 
do INSS destacou que a reava-
liação de benefícios mais antigos 
é desafi adora. Em perícias rea-
lizadas desde outubro de 2024, 
constatou-se que aproximada-
mente 55% dos segurados já não 
apresentavam condições que 
justifi cassem o benefício, resul-
tando no cancelamento dessas 
aposentadorias.

Stefanutto afirmou que es-
sas ações já viabilizaram uma 
economia de cerca de R$ 2,7 bi-
lhões no último ano, mas que 
os resultados fi caram abaixo da 
meta inicial de R$ 10 bilhões. Ele 
mencionou que a falta de tecno-
logias mais avançadas, como a 
inteligência artificial em plena 

Os cidadãos que tiverem seus auxílios cortados poderão recorrer da decisão diretamente no INSS ou na Justiça Marcello Casal Jr/Agência Brasil

capacidade, foi um dos motivos 
para o desempenho aquém do 
esperado.

Ainda assim, o presidente res-
saltou que o sistema Atestmed 
trouxe melhorias signifi cativas 
na gestão dos benefícios, per-
mitindo tanto uma redução nos 
custos quanto uma liberação 
mais ágil para os segurados que 
têm direito ao auxílio. Por lei, a 
aposentadoria por invalidez de-
ve ser revisada a cada dois anos 
até que o segurado complete 60 
anos. Caso o beneficiário seja 
convocado, é essencial realizar 
o agendamento do exame peri-
cial pelo aplicativo ou site “Meu 
INSS”. A ausência no processo 
ou a falta de comprovação da 
incapacidade resultará na sus-
pensão do benefício.

Os cidadãos que tiverem seus 
auxílios cortados poderão recor-
rer da decisão diretamente no 
INSS ou na Justiça. Para isso, se-
rá fundamental apresentar do-
cumentação médica atualizada 
que comprove a necessidade do 
benefício. O pente-fi no integra o 
esforço do governo federal para 
promover maior transparência e 
efi ciência nos gastos públicos. O 
INSS, que é uma das principais 
fontes de despesas do orçamento 
público, busca com essas medi-
das garantir que os recursos se-
jam direcionados de forma justa 
e responsável. “Essas melhorias 
ajudam a cumprir os compro-
missos fi rmados com o governo 
e benefi ciam tanto os cofres pú-
blicos quanto os segurados que 
dependem desses auxílios para 
viver com dignidade”, afi rmou 
Stefanutto.

O governo reforça que as ações 
visam coibir fraudes e garan-
tir que os benefícios cheguem a 
quem realmente precisa. Para os 
segurados, é fundamental man-
ter a documentação médica em 
dia e acompanhar as convoca-
ções pelo site Meu INSS ou pelos 
demais canais disponibilizados 
pelo órgão.

Brasil poderá ser impactado 
com a política de 
deportações de imigrantes 
brasileiros que estejam 
irregulares e também 
com aumento de juros nos 
Estados Unidos

Das Agências
Cascavel

●O presidente dos Estados Uni-
dos, Donald Trump, encerrou 
seu discurso de posse no Ca-
pitólio, em Washington, na 
segunda-feira (20) afirmando 
que o futuro pertence aos norte-
-americanos e que uma “era de 
ouro acaba de começar”’. Antes 
disso, ele disse que “a América, 
mais uma vez, vai tomar o lu-
gar de a nação mais respeitada 
e poderosa da Terra”. Confi an-
te, também garantiu que “nos 
Estados Unidos, o impossível é 
o que fazemos de melhor”. Pa-
ra o cientista político e sócio da 
Consultoria Tendências Rafael 
Cortez, a fala do novo presidente 
pode ser classifi cada como o ve-
lho “estilo verborrágico, sempre 
muito exagerado sobre os seus 
feitos e sobre o que ele signifi ca 
na história americana”. “O ima-
ginário de liderança que o Trump 
personifi ca é um imaginário de 
vencedor. Ele precisa ser perce-

Presidente Donald Trump pode
diminuir infl uência dos EUA no
mundo, avaliam especialistas

bido como um líder que vence 
as disputas”, avalia Cortez. A 
empolgação da fala de Donald 
Trump, no entanto, contrasta 
com análises que percebem a di-
minuição da importância eco-
nômica, cultural e militar dos 
norte-americanos nos últimos 
anos. Para esses analistas, “os 
Estados Unidos não conseguem 
mais sozinhos resolver o proble-
ma do Oriente Médio, por isso 
que eles querem sair. Não estão 
mais na estratégia de derrubar 
regimes diretamente, porque 
isso se mostrou fracassado. Por 

mação, onde serviços prevale-
cem. Como é que essa visão de 
mundo anacrônica vai produzir 
resultados nesse novo mundo é 
o grande mistério”.

Outro sinal de anacronismo 
no discurso de Trump estaria na 
intenção de “acabar com a ideia 
mandatória dos carros elétricos” 
- tecnologia mais sustentável do 
que o combustível fóssil e domi-
nada pela China – e na promessa 
de perfurar poços de petróleo, 
dentro e fora dos EUA, para “a 
maior quantidade de petróleo 
e gás do que qualquer país na 
Terra”.

De acordo com Rafael Cortez, 

o estímulo à indústria petro-
leira, com desregulamentação 
ambiental, é aumentar a produ-
ção de energia que pressiona a 
infl ação. “Me parece que o que 
o Trump quer fazer é buscar re-
duzir o componente da energia 
dentro da infl ação para, de al-
guma maneira, compensar os 
efeitos possíveis inflacionários 
do protecionismo comercial”.

Na opinião de Antonio Jor-
ge Rocha, a demanda por mais 
combustível poderá ter um as-
pecto positivo. “Talvez favore-
ça, por exemplo, a redução das 
tensões aqui com a Venezuela. 
[A multinacional] Chevron [de 

capital norte-americano] já está 
de corpo e alma na Guiana e já na 
Venezuela também. Eu aposto 
que vai prevalecer o interesse 
econômico nesse caso”.

Rafael Cortez acrescenta que 
além da atuação americana na 
Venezuela, o Brasil poderá ser 
impactado com a política de de-
portações de imigrantes brasi-
leiros que estejam irregulares e 
também com aumento de juros 
nos Estados Unidos para conter 
a infl ação, o que pode resultar no 
crescimento das taxas de juros 
cobradas nos países emergentes 
como o Brasil e, consequente-
mente, pressionar o câmbio.

Para especialistas, promessas de apogeu de Trump não serão cumpridas Reprodução/Twitter/POTUS
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A FRASE

“Melhorias ajudam 
a cumprir os 
compromissos 
fi rmados com o 
governo e benefi ciam 
tanto os cofres 
públicos quanto os 
segurados”
ALESSANDRO STEFANUTTO
Presidente do INSS

isso que o Trump vai tentar um 
plano B para saída na Ucrânia”, 
descreve Cortez.

Fim da liderança
Nesse sentido, a verborragia de 
Trump poderá causar frustra-
ções. Para o professor Antonio 
Jorge Rocha, do Instituto de 
Relações Internacionais da Uni-
versidade de Brasília (UnB), as 
promessas de apogeu de Trump 
não serão cumpridas. Ao contrá-
rio, haverá uma “aceleração do 
fi m da liderança americana”. Na 
visão do acadêmico, “os Estados 
Unidos sairão desses quatro anos 
menos poderosos do que estão 
hoje”. “Ele tem um pensamento 
do século 19”, acrescenta Rocha 
se referindo à política de impor 
mais tarifas a mercadorias e 
bens importados. “As tarifas in-
cidem sobre produtos, que hoje 
não são a parte mais valiosa das 
transações internacionais. Há 
muito mais dinheiro sendo tran-
sacionado em serviços, princi-
palmente em finanças. Então 
o impacto de tarifas sobre essa 
relação é menor do que foi no 
passado”.

O professor ainda assinala 
que “o mundo não é mais o do 
mercantilismo, a economia não 
é mais a industrial. Nós estamos 
falando da economia da infor-

A FRASE

“O imaginário de 
liderança que o 
Trump personifi ca 
é um imaginário de 
vencedor. Ele precisa 
ser percebido como 
um líder que vence as 
disputas”
RAFAEL CORTEZ
Cientista político e sócio da 
Consultoria Tendências
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O Inter venceu 
o Grêmio nos 
últimos qua-
tro jogos Ricar-

do Duarte

O Cascavel está embalado pela vitória sobre o Coritiba Assessoria

Santos e Palmeiras voltam a se enfrentar pelo Paulista Gazeta Esportiva

6      Esportes      Geral

LUCIANO NEVES 
Cascavel

l O Cascavel tem a possibilida-
de de ter uma semana altamente 
produtiva e dar um salto na ta-
bela de classifi cação do Campe-
onato Paranaense. Isso porque 
conseguiu a primeira vitória na 
competição no último domingo 
e derrotou o Coritiba por 1 a 0, 
resultado que deixou o time de 
Silvinho Canuto na oitava colo-
cação com quatro pontos. Nesta 
quarta-feira (22), o time busca a 
primeira vitória como visitante 
no campeonato e abre a quarta 
rodada contra o lanterna Inde-
pendente São Joseense. A partida 
será às 15h30, no Estádio do Pi-
nhão, em São José dos Pinhais. Se 
conseguir o resultado positivo, o 
Cascavel volta a jogar como man-
dante no próximo fi m de semana 
e recebe o Azuriz de Pato Branco. 
Pelos cálculos, se conseguir três 
vitórias seguidas, o time cascave-
lense encaminha a classifi cação 
para o mata-mata do Estadual.

É claro que, na teoria, a conta 
é essa mesma. Até porque, nesta 
quarta-feira, o Cascavel terá pela 
frente o lanterna da competição 
com três derrotas em três jogos. O 
Independente São Joseense é do-
no da pior defesa do Estadual com 
oito gols sofridos, cinco deles na 
goleada para o líder Cianorte em 
casa, no último fi m de semana. 

Cascavel abre a quarta 
rodada do Estadual hoje

Campeonato Paranaense Serpente Aurinegra visita o lanterna Independente 
São Joseense pelo Campeonato Paranaense. Time quer embalar no Estadual

Mas após a vitória sobre o Cori-
tiba, em casa, Silvinho Canuto 
preferiu o discurso de humilda-
de para conter a empolgação. E 
optou por valorizar o adversá-
rio e as difi culdades que ele te-
rá com o Cascavel no Estádio do 
Pinhão. “Precisávamos de uma 
vitória contra um time grande. 
Vínhamos de algumas boas atu-
ações, mas com resultados ruins. 
A postura dos atletas elevou nossa 
confi ança. O trabalho está sendo 
feito, e o resultado veio em boa 
hora. Essa vitória nos dá moral 
e confiança para o restante do 
campeonato. Contra o São Jose-
ense, assim como em todos os 
jogos, o torcedor pode esperar 
muito empenho da nossa parte. 
Todo o grupo está muito com-
prometido com o clube”, disse o 
treinador.

Defesa
Contra o Coritiba no domingo, o 
Cascavel apresentou uma ótima 

Gauchão começa hoje com a dupla Gre-Nal
Guarany de Bagé e São José-RS. 
Já o Internacional é cabeça de 
chave do Grupo B com Caxias, 
Pelotas e Ypiranga de Erechim. E 
o Juventude está no Grupo C com 
Brasil-PEL, Monsoon e São Luiz. 

No entanto, os times não se en-
frentam dentro de seus grupos. 
As equipes de uma chave cru-
zam com os times dos outros dois 
grupos. Logo, o Gauchão terá o 
clássico Gre-Nal. O confronto 
entre Grêmio e Internacional será 
no dia 08 de fevereiro, na Arena 
Grêmio, pela sexta rodada. Na 
primeira fase, serão oito rodadas. 
Apenas quatro equipes avançam 
para as semifi nais: os primeiros 
colocados de cada chave e o me-
lhor segundo colocado. 

Na primeira rodada, o Interna-
cional joga fora de casa e visita o 
Guarany de Bagé, às 19 horas, no 

marcou o único gol da equipe de 
Pedro Caixinha na partida. Do 
outro lado, o Palmeiras também 
empatou em seu último compro-
misso. O Verdão visitou o Noro-
este no último sábado e, com gol 
de Th alys, fi cou no 1 a 1.

Clássico
O clássico será o primeiro do 
Peixe após disputar a Série B no 
ano passado. Na última tempo-
rada, o time praiano disputou 
apenas cinco clássicos, todos 
pelo Estadual. Por ter sido o 
único entre os quatro grandes 
de São Paulo na Segunda Divi-
são, o Alvinegro não teve em boa 
parte do seu calendário duelos 
contra os rivais. De volta à elite 
do futebol brasileiro, o Santos 
encara justamente o mesmo ri-
val que protagonizou seu último 
clássico em 2024. O Palmeiras 

O time praiano venceu ape-
nas um dos últimos cinco con-
frontos contra o Verdão em seus 
domínios. Foram duas derro-
tas, dois empates e uma vitória, 
ocorrida no último clássico en-
tre as equipes na Vila. O último 
triunfo foi válido pelo jogo de ida 
da fi nal do Paulista de 2024. No 
dia 31 de março, o Peixe bateu 
o Alviverde por 1 a 0, com gol 
de Otero, e largou na frente na 
briga pelo título. No entanto, a 
equipe perdeu por 2 a 0 na volta 
e fi cou com o vice-campeonato.

travou a fi nal do Paulista contra 
o clube da Baixada Santista. O 
Peixe venceu o jogo de ida da 
decisão por 1 a 0, em março, mas 
foi superado por 2 a 0 na volta, 
em abril, e ficou com o vice-
-campeonato. Após a derrota 
na final, o Santos não enfren-
tou mais nenhum rival. Além 
da presença na Série B, o clube 
também não conseguiu se clas-
sifi car para a Copa do Brasil do 
ano passado, o que pulverizou 
de vez as chances de disputar 
mais clássicos.

O Internacional visita o 
Guarany de Bagé, às 19 horas, 
fora de casa. O Grêmio terá 
pela frente o Brasil de Pelotas, 
também como visitante

Das Agências
Porto Alegre

l A bola irá rolar nesta quarta-
-feira (22) para a primeira roda-
da do Campeonato Gaúcho. A 
primeira rodada terá cinco jogos 
hoje e mais um na quinta-feira. 
O Gauchão teve uma mudan-
ça no formato em relação aos 
campeonatos passado. Agora, 
os doze clubes foram divididos 
em três chaves de quatro. Cada 
chave é encabeçada por um dos 
integrantes da Série A do Brasi-
leiro. Atual campeão, o Grêmio 
está no Grupo A com Avenida, 

consistência defensiva, tanto é 
que o goleiro Jean Carlos prati-
camente não trabalhou no jogo. 
Antes disso, contra o Londrina, o 
arqueiro cascavelense trabalhou 
muito mais, tanto é que foi deci-
sivo para evitar a derrota em casa. 
Ou seja, o sistema defensivo de 
Silvinho Canuto apresentou uma 
melhora de um jogo para o outro. 
Tudo indica que o treinador irá 
manter a formação para o duelo 
contra o lanterna. Além de Jean 
Carlos, a defesa terá Serafi ni na la-
teral direita, a dupla de zaga com 
Miguel Alcântara e Th iago Lopes, 
e Paulo Vitor na lateral esquerda. 
O sistema defensivo ganha ro-
bustez com o suporte da dupla de 
volantes formada por Alex Pauli-
no e Pedro Peçanha, que tiveram 
um ótimo desempenho contra o 
Coxa. “Trabalhamos muito dia-
riamente, melhorando a cada dia 
e evoluindo junto com a comis-
são técnica. A vitória nos ajuda 
a consolidar nosso empenho em 

Estrela D’Alva. O Juventude es-
treia em casa e recebe o Ypiranga 
de Erechim, no mesmo horário, 
no Alfredo Jaconi. Já o Grêmio 
também estreia na condição de 
visitante e joga contra o Brasil 
de Pelotas, às 22 horas, no Bento 
Freitas. 

O Internacional é o maior 

No fi m de semana, os dois 
times atuaram pela segunda 
rodada e empataram com 
representantes do interior

Gazeta Esportiva
São Paulo

l Santos e Palmeiras se enfren-
tam nesta quarta-feira (22), na 
Vila Belmiro, pela terceira rodada 
do Campeonato Paulista. A bola 
rola para o clássico a partir das 
21h35. Ambos os times soma-
ram uma vitória e um empate 
nos primeiros compromissos de 
2024. O Santos ocupa a segunda 
posição do Grupo B, com quatro 
pontos, mesma pontuação do 
Palmeiras, vice-líder do Grupo 
D. O Peixe chega para o clássico 
após empatar fora de casa com a 
Ponte Preta, no último domingo, 
em 1 a 1. O artilheiro Guilherme 

Santos e Palmeiras 
fazem o primeiro 
grande clássico paulista

campo. Temos uma identidade, 
nosso estilo de jogo é imponente, 
mas pensamos jogo a jogo. Vamos 
a São José dos Pinhais buscar essa 
importante vitória”, completou o 
zagueiro Miguel. 

Retrospecto
Cascavel e Independente São 
Joseense se enfrentaram apenas 
três vezes pelo Campeonato Pa-
ranaense. Foram duas vitórias 
aurinegras contra uma do time 
de São José dos Pinhais. E todos 
os jogos tiveram placares aperta-
dos. No Estadual de 2022, o Cas-
cavel venceu por 2 a 1, quando o 
goleiro André Luiz, que passou 
pelo próprio Cascavel e hoje está 
na Inter de Limeira, defendia o 
Independente. Depois, em 2023, 
a Serpente Aurinegra venceu por 
2 a 1. Lucas Coelho fez o gol da 
vitória. Mas, no ano passado, o 
Independente venceu por 2 a 1. 
Rodrigo Alves marcou o gol cas-
cavelense. 

Líder Leão recebe o 
Tubarão pelo Estadual

PARANAENSE

l A quarta rodada do Campeonato Paranaense 
terá mais quatro jogos nesta quarta-feira (22). 
O time de melhor campanha no Estadual até 
agora volta a jogar em casa. O líder Cianorte re-
cebe o Londrina, às 20 horas, no Estádio Albino 
Turbay, em Cianorte. O Leão do Vale do Ivaí é 
primeiro colocado com nove pontos e lidera 
de maneira isolada. O time fez dois jogos como 
visitante, com vitórias sobre o Maringá e sobre o 
Independente São Joseense por 5 a 1. Com isso, 
o Cianorte é dono do melhor ataque da com-
petição com oito gols marcados. Já o Londrina 
perdeu a invencibilidade ao ser derrotado em 
casa pelo Maringá por 3 a 2, no fi m de semana. 
O vice-líder é o Operário de Ponta Grossa com 
sete pontos. Também invicto, o Fantasma de-
fende a invencibilidade contra o Athletico-PR 
nesta quarta, às 20 horas, na Ligga Arena, em 
Curitiba. O Furacão havia começado bem o Pa-
ranaense, mas perdeu para o Azuriz por 1 a 0, no 
último sábado. Com isso, caiu para o terceiro lu-
gar com seis pontos. A rodada não foi boa para os 
grandes. O Coritiba foi derrotado pelo Cascavel 
por 1 a 0 com time titular. Nesta quarta, visita o 
Maringá, às 20 horas, no Estádio Willie Davids. 
O técnico Mozart já adiantou que usará o time B. 
O Coxa caiu para o nono lugar com três pontos. 
Já o Dogão conseguiu a segunda vitória sobre o 
Londrina e foi aos seis pontos. 

CAMPEONATO CARIOCA

l Se a fase de classificação do Campeonato 
Carioca terminasse hoje nenhum dos quatro 
gigantes estaria nas semifi nais. Mas ainda fal-
tam oito rodadas para a defi nição dos semifi na-
listas. De qualquer modo, este é o pior início de 
Cariocão para os times mais tradicionais. Até 
agora, apenas o Botafogo venceu. No entanto, 
sofreu duas derrotas. Nesta quarta-feira (22), o 
Fogão, oitavo colocado com três pontos, visita 
o Volta Redonda, às 21h30, no Nilton Santos. 
Na rodada passada, o Fogão, ainda com time 
alternativo, perdeu para o Sampaio Corrêa por 
2 a 1. Já o Voltaço é o quarto colocado com seis 
pontos. O Flamengo é o penúltimo colocado 
no Carioca com apenas um ponto e ainda não 
venceu. Nesta quarta, joga contra o Bangu, às 
22 horas, no Castelão, em São Luís. O Rubro-
-Negro também está com time alternativo e te-
rá o elenco principal no jogo do fi m de semana. 
A quarta rodada será aberta nesta quarta com 
o duelo de líderes. Maricá e Nova Iguaçu jogam 
às 15h45, no João Saldanha. Ambos têm sete 
pontos e têm campanhas idênticas no Carioca.

Fla e Fogão buscam a 
redenção no Estadual

Wesley Carvalho

Vitor Silva

4
O Cascavel 
ocupa o oita-
vo lugar na 
tabela com 
quatro pontos

NÚMERO

4
Santos e Pal-
meiras têm 
campanhas 
parecidas
neste início de 
Paulista. Am-
bos somam 
quatro pontos 
em dois jogos

NÚMERO

PARANAENSE

2a rodada 22/01
Independente x Cascavel 15h30
Athletico-PR x Operário 20h00
Rio Branco x Andraus 20h00
Cianorte x Londrina 20h00
Maringá x Coritiba 20h00

4a rodada 23/01
Azuriz x Paraná Clube 20h00

FUTEBOL PAULISTA

l O torcedor do Corinthians estará meio dividi-
do nesta quarta-feira (22). Terá o privilégio de 
ver o Timão em dose dupla. A equipe principal 
terá compromisso pela terceira rodada do Cam-
peonato Paulista. E o Timãozinho fará a semifi -
nal da Copa São Paulo de futebol júnior. O time 
principal enfrenta o Água Santa nesta quarta-
-feira, em duelo válido pela terceira rodada do 
Campeonato Paulista de 2024. A bola rola a 
partir das 19h30, na Neo Química Arena. O Co-
rinthians iniciou o Paulistão com duas vitórias 
consecutivas. Após o triunfo na estreia, diante 
do Red Bull Bragantino, a equipe do Parque São 
Jorge venceu o Velo Clube no último domingo, 
por 2 a 1, na Neo Química Arena. O Água Santa, 
por sua vez, ainda busca os seus primeiros pon-
tos no Estadual. O Netuno largou com um revés 
para o São Bernardo e, no último domingo, foi 
goleado pelo Mirassol, por 6 a 0. Assim, está na 
lanterna do Grupo C. Já pela Copa São Paulo, 
o Corinthians faz a segunda semifinal contra 
o Grêmio. Os dois times jogam às 17 horas, na 
Arena Barueri. O Timãozinho é o atual campeão, 
tem onze títulos e busca a 12ª conquista. E tenta 
chegar pela 19ª vez na fi nal da Copinha. Já o Grê-
mio busca o título inédito do torneio e ganhou 
moral ao eliminar o Palmeiras na fase anterior.

Timão joga hoje pelo 
Estadual e pela Copinha

Agência Corinthians

campeão do Campeonato Gaú-
cho com 45 títulos. No entanto, 
vivencia um jejum e não ven-
ceu o Estadual desde 2016. Nes-
te período, viu o rival Grêmio 
vencer sete Gauchões seguidos 
e encostar na contagem. O Tri-
color Gaúcho chegou a 43 títulos 
e ainda é o atual campeão. No 
ano passado, fez a final contra 
o Juventude, então comandado 
por Roger Machado. O treinador 
trocou o Papo pelo Internacional 
e agora tenta acabar com esse 
jejum do Inter. O Grêmio busca 
o octa, mas teve troca no coman-
do técnico. Saiu Renato Gaúcho 
e chegou o argentino Gustavo 
Quinteros. 

O Grêmio tem um jejum em 
Gre-Nais. Foi derrotado nos úl-
timos quatro encontros contra o 
rival, três deles no ano passado. 
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Publicidade Legal

Ajude a Uopeccan!
O Complexo Hospitalar 
Uopeccan atende crianças, 
adolescentes e adultos com 
câncer, visando como 
principal objetivo a prevenção, 
diagnóstico e tratamento, 
transplantes de TMO 
Autólogo (Transplantes
de Medula Óssea) e
transplante de fígado.

Você pode ajudar pessoas em 
tratamento do câncer doando 

seu imposto de renda, de forma 
fácil e sem custo.

Basta enviar um e-mail solicitando 
a participação da sua empresa para 
pronon@uopeccan.org.br ou através 

dos telefones (45) 2101-7025 / (45) 9 9109-2445.

As doações em dinheiro podem ser realizadas 
de qualquer cidade nas seguintes contas bancárias:

Cascavel – Banco do Brasil
Agência: 3508-4/ Conta Corrente: 6878-0
CNPJ 81.270.548/0001-53

Umuarama – Banco do Brasil
Agência: 3508-4/ Conta Corrente: 106878-4
CNPJ: 81.270.548/0002-34

Doe seu imposto de renda para o
Hospital do Câncer Uopeccan:

Como doar?

Vamos juntos unir esforços para combater o Coronavírus e 
proteger os pacientes em tratamento oncológico, que estão no grupo de risco.

Conheça outras formas de doações no site da Uopeccan: uopeccan.org.br

Para Publicações Legais 
escaneie aqui ou acesse:

editaisgazetadoparana.com.br
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CONTINUA NA PÁG. 8

- Pista de Caminhada;
- Lago Artificial - Salăo de Festa;
- Muita Área Verde - Facil acesso;
- Próximo ao Trevo Cataratas;
- Portaria 24 horas;

(45) 2101-7900
(45)  99136-6312

instagram: @garciaautocenter_
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Áries (21/03 - 20/04)
Encontros poderosos e mudanças no 
ambiente social são esperados com 
a passagem do Sol por Plutão, que 
também anuncia a entrada num grupo 
seleto e reformulações na equipe. 
Aprenda com os erros do passado e 
aposte só no que pode dar certo no 
amor e nas parcerias. Assuntos de 
moradia, família e imóveis pedem 
paciência.

Touro (21/04 - 20/05)
Assuma uma posição de maior poder 
ou uma nova profissão. A passagem do 
Sol por Plutão pode mudar seu futuro 
e inaugurar uma fase de crescimento 
financeiro, autonomia e liberdade. 
Divulgue o trabalho em outro ambiente 
e conquiste o público, será bom 
momento para aumentar o poder de 
influência e ampliar sua rede. 

Gêmeos (21/05 - 20/06)
Muita criatividade e entusiasmo 
por um novo projeto alegrarão esta 
manhã, aproveite a inspiração para 
abrir caminhos na carreira e diminuir 
pressões financeiras. À tarde, chegarão 
boas notícias de trabalho, foque nos 
assuntos práticos e resolva pendências. 
Valerá também dar atenção à saúde e 
acertar datas de uma viagem.

Câncer (21/06 - 22/07)
Resolva assuntos da casa e de família 
pela manhã. O dia será positivo para 
eliminar pendências e programar 
mudanças. A entrada num novo grupo 
impulsionará a carreira e os projetos 
pessoais. Aproveite a passagem do Sol 
por Plutão para tomar decisões de vida, 
definir novos rumos e apostar num 
novo lifestyle. Poder em alta!

Leão (23/07 - 22/08)
A passagem do Sol por Plutão 
pode concretizar mudanças já 
programadas ou alterar as escolhas 
significativamente. Aproveite o período 
da manhã para conversar com irmãos 
e resolver assuntos comerciais. Valerá 
deixar a documentação em ordem 
e se preparar para voos mais altos em 
sua vida. Finalize o passado. Novos 
rumos!

Virgem (23/08- 22/09)
Mudanças na rotina, nos hábitos ou 
no ambiente de trabalho marcarão a 
passagem do Sol por Plutão, que abrirá 
espaço a novas experiências e aumento 
de poder. Assuntos financeiros estarão 
em destaque pela manhã. Aproveite 
a tarde para firmar acordos, negociar 
salário, ampliar contatos e resolver 
assuntos comerciais. 

Libra (23/09 - 22/10)
Preocupações financeiras jogam o foco 
nas relações de trabalho. Impulsione a 
carreira com novas parcerias e projetos. 
Sol e Plutão em harmonia com seu 
signo revelam seu poder e brilhantismo. 
Aproveite para se expor, fortalecer a 
autoconfiança e o seu prestígio. Planeje 
estudos e viagem ao exterior. Poder de 
conquista em alta! 

Escorpião (23/10 - 21/11)
Magnetismo e empatia marcarão sua 
presença nas redes e por onde passar. 
Será um bom momento para renovar 
a imagem e fortalecer a autoestima. 
Viagem a dois e surpresa gostosa do par 
intensificarão a vida íntima. Sol e Plutão 
transformarão velhos padrões emocionais 
e de conforto. Estabilidade, entendimento 
e mais emoção no amor! 

Sagitário (22/11 - 21/12)
Conversas de hoje mudarão seu 
entendimento numa questão que 
envolve os filhos ou um projeto pessoal. 
Será um bom momento para encerrar 
um contrato e firmar outro ou finalizar 
uma negociação e embarcar em novas 
experiências. Realize um velho sonho 
e viva com mais conforto e prazer. 
Reencontros à vista! 

Capricórnio (22/12 - 20/01)
O dia favorece acertos financeiros, 
acordos comerciais e novos planos para 
a vida íntima. Cobre ou salde dívidas 
com uma amizade, negocie ajustes 
com alguém da equipe ou firme uma 
transação imobiliária e cuide do seu 
patrimônio com visão estratégica. Será 
bom momento também para firmar 
contatos e parcerias de trabalho.

Aquário (21/01 - 19/02)
Sol e Plutão em seu signo anunciam 
mudanças no projeto de vida, 
magnetismo, poder e início de um 
novo ciclo que trará maior realização 
pessoal e profissional. Brilhe, aumente o 
protagonismo e ganhe popularidade. O 
dia trará sucesso, projeção e promessa de 
maior estabilidade financeira. Recomeços 
estão favorecidos! 

Peixes (20/02 - 20/03)
Aproveite oportunidades para aumentar 
a exposição e conquistar novos espaços. 
Mudanças que acontecerão de dentro 
para fora fortalecerão a autoconfiança. 
Faça escolhas com mais segurança, 
determine planos de longo prazo no 
amor e programe viagens. A fé “moverá 
montanhas” hoje. Poder de conquista e 
prestígio em alta!

HORÓSCOPO

O céu fala. A gente entende

www. climatempo.com.br 
Previsão do tempo p/Cascavel
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Sindicato dos Trabalhadores na Captação, Purificação, Tratamento e 
Distribuição de Água e Captação, Tratamento e Serviços em Esgoto e Meio 

Ambiente de Cascavel e Regiões Oeste e Sudoeste do Paraná. 
www.saemac.com.br 
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ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

O Sindicato dos Trabalhadores na Captação, Purificação, Tratamento e Distribuição de Água e, Captação, Tratamento e Serviços de Esgoto e Meio 
Ambiente de Cascavel e Regiões Oeste e Sudoeste do Paraná – SAEMAC, nos termos do art. 21, inciso X, do Estatuto da Entidade, CONVOCA todos 
os seus filiados/associados de sua base territorial, que compreende os seguintes Municípios do Estado do Paraná: AGUDOS DOS SUL,  ALMIRANTE 
TAMANDARÉ, AMPÉRE, ANAHI, ANTONINA, ANTONIO OLINTO, ARAUCÁRIA,  ASSIS CHATEAUBRIAND, ASSUNGUI,  BALSA NOVA, BARRACÃO,  BELA 
VISTA DA CAROBA,  BITURUNA ,  BOA ESPERANÇA DO IGUAÇU,  BOA VENTURA DE SÃO ROQUE, BOA VISTA DA APARECIDA,  BOM SUCESSO DO SUL, 
BRAGANEY,  CAFELÂNDIA DO OESTE,  CAMPINA DO SIMÃO,  CAMPINA GRANDE DO SUL ,  CAMPO BONITO,  CAMPO DO TENENTE,  CAMPO LARGO,  
CAMPO MAGRO,  CANDOÍ,  CANTAGALO,  CAPANEMA, CAPITÃO LEÔNIDAS MARQUES,  CARAMBEI,  CASCAVEL,  CASTRO,  CATANDUVAS DO SUL,  
CATANDUVAS, CÉU AZUL, CHOPINZINHO, CLEVELÂNDIA, COLOMBO, CONTENDA,  CORBÉLIA,  CORONEL DOMINGO SOARES,CORONEL VÍVIDA,  
CRUZ MACHADO,CRUZEIRO DO IGUAÇU, CURITIBA,  DIAMANTE DO OESTE,  DIAMANTE DO SUL, DOIS VIZINHOS,  DR. OLIVEIRA CASTRO,  DR. 
ULISSES,  ENÉAS MARQUES, ENTRE RIOS DO OESTE,  ESPIGÃO ALTO DO IGUAÇU,  FAZENDA RIO GRANDE,  FERNANDES PINHEIRO, FLOR DA SERRA 
DO SUL,  FORMOSA DO OESTE,  FOZ DO IGUAÇU,  FOZ DO JORDÃO,  FRANCISCO BELTRÃO,  GENERAL CARNEIRO,  GOIOXIM, GUAÍRA,  
GUAMIRANGA, GUARANIAÇU, GUARAPUAVA,   GUARAQUEÇABA,   GUARATUBA,  HONÓRIO SERPA, IBEMA,  IGUATÚ,  IMBAÚ,    IMBITUVA,     
INÁCIO MARTINS, IPIRANGA,  IRACEMA DO OESTE,   IRATI,  ITAIPULANDIA,  ITAPEJARA DO OESTE,  IVAÍ,  JESUÍTAS,   LAPA,  LARANJAL,  
LARANJEIRAS DO SUL,  LINDOESTE,   MALLET,   MANDIRITUBA,   MANFRINÓPOLIS,  MANGUEIRINHA,  MARECHAL CÂNDIDO RONDON,  
MARIÓPOLIS,  MARIPÁ,  MARMELEIRO, MARQUINHO,  MATELÂNDIA,  MATINHOS,  MEDIANEIRA,  MERCEDES,  MISSAL,  MORRETES, NOVA 
AURORA,  NOVA ESPERANÇA DO SUDOESTE,  NOVA LARANJEIRAS,  NOVA PRATA DO IGUAÇU,  NOVA SANTA ROSA,  ORTIGUEIRA, OURO VERDE DO 
OESTE,  PALMAS,  PALMEIRA, PALOTINA,  PARANAGUÁ, PATO BRAGADO,  PATO BRANCO,  PAULA FREITAS,   PAULO FRONTIN,   PEDRA BRANCA DO 
ARARAQUARA,  PÉROLA DO OESTE,    PIEN,   PINHAIS, PINHAL DE SÃO BENTO,   PINHÃO,  PIRAÍ DO SUL,  PIRARAQUARA,  PITANGA, PLANALTO,   
PONTA GROSSA,   PONTAL DO PARANÁ,  PORTO AMAZONAS,  PORTO BARREIRO, PORTO VITÓRIA, PRANCHITA,   PRUDENTÓPOLIS, QUATRO 
BARRAS,   QUATRO PONTES,  QUEDAS DO IGUAÇU, QUITANDINHA,  RAMILÂNDIA,  REALEZA,   REBOUÇAS,  RENASCENÇA,   RESERVA DO IGUAÇU,    
RESERVA,   RIO BONITO DO IGUAÇU,  RIO BRANCO DO SUL,  RIO NEGRO,  SALGADO FILHO, SALTO DO LONTRA,  SANTA HELENA,  SANTA IZABEL DO 
OESTE,  SANTA LÚCIA,   SANTA MARIA DO OESTE, SANTA TEREZA DO OESTE,  SANTA TEREZINHA DE ITAIPÚ,  SANTO ANTÔNIO DO SUDOESTE,    SÃO 
JOÃO DO TRIUNFO, SÃO JOÃO,  SÃO JORGE DO OESTE,  SÃO JOSÉ DAS PALMEIRAS,   SÃO JOSÉ DOS PINHAIS,  SÃO MATEUS DO SUL, SÃO MIGUEL 
DO IGUAÇU,  SÃO PEDRO DO IGUAÇU,  SAUDADE DO IGUAÇU,  SEGREDO,  SERRANÓPOLIS DO IGUAÇU, SULINA,  TEIXEIRA SOARES,  TELÊMACO 
BORBA,  TERRA ROXA,  TIBAGI, TIJUCA DO SUL, TOLEDO,  TRÊS BARRAS DO PARANÁ,  TUPÃSSI,  TURVO,  UNIÃO DA VITÓRIA, VERA CRUZ DO OESTE, 
VERÊ,  VIRMOND,  VITORINO, para deliberarem e votarem a 5ª Alteração Estatutária. 
1. OBJETIVO: 
1.1. Ampliar o território de atuação do sindicato Saemac, abrangendo novas áreas geográficas no Estado do Paraná que se encontram carentes de 
representação na área de saneamento até o momento. 
1.2. Corrigir expressões genéricas que constam no estatuto; 
1.3. Alterar o artigo 2º do Estatuto Social, ampliando a área de atuação do sindicato como substituto processual, expandindo sua finalidade. 
1.4. Alterar expressões genéricas das cláusulas estatutárias; 
1.5. Reformar as cláusulas estatutárias que estejam em desacordo com o Ordenamento Jurídico em vigor. 
2. PROPOSTA DE AMPLIAÇÃO TERRITORIAL: 
2.1. O Sindicato propõe expandir sua representatividade para os seguintes municípios: ADRIANÓPOLIS-PR, BOCAIUVA DO SUL-PR, CERRO AZUL-PR, 
CURIUVA-PR, ITAPERUCU-PR, SAPOPEMA-PR e TUNAS DO PARANA-PR. 
3. REFORMA DO ESTATUTO DA ENTIDADE SINDICAL 
3.1. Altera os artigos 1º, 2º, 3º, 36, 61-A, 62, 71, 72, 73, 74, 77, 78, 79, 85, 86, 88, 112, 130 e 132. 
4. CONVOCAÇÃO: 
A Assembleia será realizada de forma virtual, com início às 9:00 horas do dia 13 de novembro de 2023, podendo ser acessado pelo link: 
(https://www.youtube.com/live/-q3dfjfn7GI?si=rF8DMGBFypdbAtYL)  
Assembleia Geral Extraordinária será gravada e posteriormente disponibilizada no sítio eletrônico do SAEMAC (http://saemac.blogspot.com) 
durante todo o período de votação. 
A votação ocorrerá de forma hibrida, sendo  presencial, mediante coleta de votos  em urna fechada, nas cidades de  ADRIANÓPOLIS-PR, BOCAIUVA 
DO SUL-PR, CERRO AZUL-PR, CURIUVA-PR, ITAPERUCU-PR, SAPOPEMA-PR e TUNAS DO PARANA-PR. 
e virtual nas demais cidades de abrangência de representação do Saemac, 
 a partir das 10:00 horas do dia 13 de novembro de 2023 até as 17:30 horas do dia 15 de novembro de 2023. 
O voto eletrônico será exercido mediante o acesso ao link: (https://assembleias.saemac.com.br) 
Para o exercício do  voto direito/presencial será disponibilizada urna nos locais de ampliação de base. 

ORDEM DO DIA 
1 – Ampliação da base territorial de representação do Saemac na cidades de ADRIANÓPOLIS-PR, BOCAIUVA DO SUL-PR, CERRO AZUL-PR, CURIUVA-
PR, ITAPERUCU-PR, SAPOPEMA-PR e TUNAS DO PARANA-PR. 
2- Correção das expressões genéricas que constam no estatuto; 
3- Alteração dos artigos 1º, 2º, 3º, 36, 61-A, 62, 71, 72, 73, 74, 77, 78, 79, 85, 86, 88, 112, 130 e 132 do Estatuto Social, ampliando a área de 
atuação do sindicato como substituto processual, expandindo sua finalidade e corrigindo expressões genéricas. 
2 – Assuntos Gerais. 
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EDITAL DE LEILÃO EXTRAJUDICIAL E NOTIFICAÇÃO 

JEFFERSON ADRIANO COSTA, brasileiro, Leiloeiro Público Oficial, devidamente matriculado na Junta Comercial 
do Paraná sob o nº 20/325-l, com endereço e contato telefônico constante no rodapé da presente, devidamente 
autorizada pela comitente: COOPERATIVA DE CRÉDITO DE CASCAVEL E REGIÃO- SICOOBCREDICAPITAL, 
Instituição Financeira não Bancária, Sociedade de Pessoas de Natureza Civil, e sem fins lucrativos e de 
Responsabilidade Limitada, inscrita no CNPJMF sob n. 04.529.074/0001-70, com sede na Avenida Toledo, n. 247, 
bairro Centro, nesta cidade de Cascavel, Estado do Paraná, para pagamento de dívida hipotecária de FLAVIA 
TELES BOTELHO MODAS, pessoa jurídica inscrita no CNPJ n° 25.149.417/0001-41, com sede na Av. Papagaios, 
1437, sala 02, bairro Floresta, Cascavel/PR, CEP, 85814-760 e, seus AVALISTAS: FLAVIA TELES BOTELHO, 
brasileira, casada, empresária, portadora do RG nº. 16.938.828 e inscrita no CPF nº. 025.112.691-98, telefone 
(45) 99931-0041, casado pelo regime de Comunhão Universal com MARISTON JEAN BOTELHO, Brasileiro, 
casado, autônomo, portador do documento de identidade Registro Geral (RG) n°1690233-5 SSP/MT, inscrito no 
Cadastro de Pessoas Físicas (CPF) sob o n°011.968.791-76, ambos residentes à Rua Paraná, 3262 – centro, 
Cascavel/PR – CEP 85.810- 010, fone (45) 99100029, em favor da COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE 
ADMISSÃO DE CASCAVEL E REGIÃO – SICOOB CREDICAPITAL, na forma da lei certifica e faz saber a todos quanto 
o presente virem ou dela conhecimento tiverem, que promoverá a venda, em leilão público, do bens mediante as 
seguintes condições: Em PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, que será realizado no dia 10/11/23, às 09:00 horas e, em 
SEGUND PÚBLICO LEILÃO, será realizado no dia 27/11/23, às 09:00 horas, ambos de forma online: 
www.jacleiloes.com.br 

MATRÍCULA 55.751 DO 1º REGISTRO DE IMÓVEIS DE CASCAVEL-PR, IMOVEL. Lote Urbano nº 01-D (um d), 
medindo 187,00m², da quadra nº 54 (cinquenta e quatro), do PARQUE SANTO ONOFRE, desta cidade, Município 
e Comarca de Cascavel, Estado do Paraná, contendo os seguintes rumos, metragens e confrontações: ao NORTE, 
medindo 8,50 metros, confronta com a Rua Tapajós, ao Sul, medindo 8,50 metros, confronta com parte do lote 
01-E, ao Leste, MEDINDO 22,00 metros, confronta com parte do lote 07; e ao Oeste medindo 22,00 metros, 
confronta com o lote 01-C. CONFORME Protocolo nº 308.281 – 08 de agosto de 2023 – R-14. M-55.751, FICA 
CONSOLIDADA A PROPIEDADE FIDUCIÁRIA, CONSTANTE NO R-11 e AV-12/M-55.751, DO IMÓVEL DESTA 
MATRÍCULA PARA COOPERATIVA DE CRÉDITO DE LIVRE ADMISSÃO DE CASCAVEL E REGIÃO – SICOOB 
CREDICAPITAL. 

O lance mínimo em primeiro público leilão, para a venda será nos termos do art. 27, §1º e art. 24, inciso VI da Lei 
9.514/97, que corresponde ao montante de R$ 155.000,00 (cento e cinquenta e cinco mil reais). Para o segundo 
público leilão o valor será de R$ 80.000,00 (oitenta mil reais) + custas. Desde já resta notificados do presente 
leilão FLAVIA TELES BOTELHO MODAS, e seus AVALISTAS: FLAVIA TELES BOTELHO e seu esposo MARISTON 
JEAN BOTELHO. Os imóveis acima tiveram sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal nº 7433/85 e na 
forma do Código de Normas da Corregedoria de Justiça do Estado do Paraná. Consta na presente matrícula 
conforme AV-13/M-55.751 – indisponibilidade de bens. Todos os anuentes da referida MATRÍCULA 55.751 DO 
1º REGISTRO DE IMÓVEIS DE CASCAVEL-PR, já foram devidamente notificados, conforme R-14. M-55. 751.As 
despesas relativas à Comissão de Leiloeiro (5%), Registro, Funrejus, IPTU, ITBI, Condomínio (se for o caso) e 
demais Impostos e Taxas correrão por conta do arrematante. Caso o imóvel esteja ocupado, o arrematante fica 
ciente que será o responsável pelas providências de desocupação do mesmo. 

Cascavel/PR, 10 de outubro de 2023. 

JEFFERSON ADRIANO COSTA -MATRÍCULA-20/325L 

Publicações no Jornal Gazeta do Paraná nos dias: 18/10/2023, 25/10/23, 08/11/23 e 22/11//23 
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EDITAL DE LEILÃO PUBLICO 

 
JEFFERSON ADRIANO COSTA, brasileiro, Leiloeiro Público Oficial, devidamente matriculado na Junta 
Comercial do Paraná sob o nº 20/325-l, com endereço e contato telefônico constante no rodapé da 
presente, devidamente autorizada pela comitente:  COOPERATIVA DE CRÉDITO SICOOB CRED 
CAPITAL  -Instituição Financeira não Bancária, Sociedade de Pessoas de Natureza Civil, e sem fins 
lucrativos e de Responsabilidade Limitada, inscrita no CNPJMF sob n. 04.529.074/0001-70, com sede 
na Avenida Toledo, n. 247, bairro Centro, nesta cidade de Cascavel, Estado do Paraná, para pagamento 
de dívida fiduciária de RICARDO ANDRÉ FURLAN, brasileiro, solteiro, empresário, devidamente inscrito 
no CPF/MF sob n° 028.079.819-92, residente e domiciliado na Rua Pernambuco, nº 1365, Apartamento 
304, CEP 85810-021, na cidade de Cascavel, Estado do Paraná, em favor da COOPERATIVA DE 
CRÉDITO SICOOB CRED CAPITAL  –  na forma da lei certifica e faz saber a todos quanto o presente virem 
ou dela conhecimento tiverem, que promoverá a venda, em leilão público, do bens mediante as 
seguintes condições: Em PRIMEIRO PÚBLICO LEILÃO, que será realizado no dia 07 de novembro de 
2023, às 09:10 horas e, em SEGUNDO PÚBLICO LEILÃO, será realizado no dia 23 de novembro de 
2023, às 10:00 horas, ambos de forma online : www.jacleiloes.com.br 
MATRÍCULA 98.740 DO 1º REGISTRO DE IMOVEIS DE CASCAVEL/PR, Imóvel: Apartamento nº 501, 
localizado no 5º pavimento, do DELUCCI RESIDENCE, situado na Rua Paraná, nº 4275, Quadra 350 – 
Lote 06-C, nesta cidade e comarca de Cascavel, Estado do Paraná, na parte dos fundos a esquerda do 
edifício de quem olha da Rua Paraná, nº 4275, na parte dos fundos a esquerda do edifício de quem olha 
da Rua Paraná, e confronta-se: ao NORTE, com o hall/elevador/elemento vasado; ao SUL, com parte do 
lote nº 10 e lote nº 11; ao LESTE, com lote nº 6-B; e ao OESTE com o Apartamento nº 502,  com área 
total construída de 214,3520m², dos quais 118,48m² são de área privativa do apartamento, 24,98m² 
são de área privativa da garagem, e 70,9320m² são de área de uso comum, correspondendo a uma 
fração ideal do terreno de 1,8743%, ou 22,0603m², com direito de uso privativo das vagas de garagem 
números 01 e 02, localizadas no subsolo (G1).  
CONFORME Protocolo nº 156.659 – 16/11/2021 – AV-40.999 FICA CONSOLIDADA A PROPRIEDADE 
FIDUCIÁRIA, DO IMÓVEL DESTA MATRÍCULA PARA COOPERATIVA DE CRÉDITO SICOOB CRED 
CAPITAL   O lance mínimo em primeiro público leilão, para a venda será nos termos do art. 27, §1º e art. 
24, inciso VI da Lei 9.514/97, que corresponde ao montante de R$ 740.000,00 (setecentos e quarenta 
mil reais. + custas. Para o segundo público leilão o valor será de R$ 395.100,00 (trezentos e noventa e 
cinco mil e cem reais) + custas. Desde já está notificado do presente leilão o Sr. RICARDO ANDRÉ 
FURLAN. 
O imóvel acima teve sua redação resumida, autorizada pela Lei Federal nº 7433/85 e na forma do 
Código de Normas da Corregedoria de Justiça do Estado do Paraná. As despesas relativas à Comissão 
de Leiloeiro (5%), Registro, Funrejus, IPTU, ITBI, Condomínio (se for o caso) e demais Impostos e Taxas 
correrão por conta do arrematante. Caso o imóvel esteja ocupado, o arrematante fica ciente que será o 
responsável pelas providências de desocupação do mesmo. 
 
Cascavel/PR, 09 de outubro de 2023. 
 

 
JEFFERSON ADRIANO COSTA -MATRÍCULA-20/325L 

 
Publicações no Jornal Gazeta do Paraná nos dias:  18/10/23, 25/10/23, 01/11/23, 08/11/23 e 
22/11/23 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPIGÃO ALTO DO IGUAÇU 
AVISO DE LICITAÇÃO 

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2023. 
A Prefeitura Municipal de Espigão Alto do Iguaçu, Estado do Paraná, torna 
público que fará realizar, às 09:00 horas do dia 27 de novembro  do ano de 
2023, na Sala de Reuniões do Departamento de Licitações, sito à Avenida 
Brasília,  n° 551,  em Espigão Alto do Iguaçu , Paraná, Brasil, TOMADA DE 
PREÇOS, sob regime de empreitada por preço global, tipo menor preço, da(s) 
seguinte(s) obra(s): 

Local do objeto Objeto 
Quantidade 
e unidade de 

medida 

Prazo de 
execução 

(dias) 
Rua Uruguai, s/n Construção da sede do 

atendimento da 
Assistência Social 

199,99 m² 300 

A Pasta Técnica com o inteiro teor do Edital e seus respectivos modelos, 
adendos e anexos, poderá ser examinada no endereço acima indicado, no 
horário comercial, ou solicitada através do e-mail 
licitacao@espigaoaltodoiguacu.pr.gov.br. Informações adicionais, dúvidas e 
pedidos de esclarecimento deverão ser encaminhados à Comissão de Licitação 
no endereço ou e-mail acima mencionados – Telefone (46) 3553-1484. 

Espigão Alto do Iguaçu/PR, 07 de novembro de 2023. 
MARCIO BONELLA 

Presidente da Comissão de Licitações 
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Editorial

Gazeta do Paraná
um grande jornal todos os dias

diretor de jornalismo
Marcos Formighieri

Como fica com Trump?
l Ao encerrar seu discurso de posse afirmando 
que uma “era de ouro” acaba de começar, 
Donald Trump reiterou a retórica que o tor-
nou conhecido: promessas grandiosas, tom 
confiante e uma visão de si mesmo como o 
líder que restaurará a grandeza americana. 
Contudo, à medida que suas palavras ecoam, 
analistas apontam para uma realidade mais 
complexa e distante das ambições declaradas.

O novo presidente reforçou a imagem de 
um vencedor nato, característica que ali-
menta o imaginário de liderança que sustenta 
sua base. Contudo, como ressalta o cientista 
político Rafael Cortez, essa abordagem exa-
gerada pode esbarrar em uma conjuntura 
internacional em que os Estados Unidos já 
não possuem a força unilateral que outrora 
sustentava sua liderança global. A diminuição 
da influência econômica, cultural e militar é 
um dado observado por especialistas e, mais 
do que isso, um reflexo das mudanças estru-
turais no sistema internacional.

Trump parece ignorar que o mundo de hoje 

não é mais o do século 19. Suas propostas, 
como o protecionismo comercial por meio de 
tarifas e o estímulo à indústria de combustí-
veis fósseis, soam anacrônicas em um con-
texto onde a economia global é marcada pelo 
domínio dos serviços e pela transição ener-
gética. A tentativa de reviver uma economia 
industrial tradicional, baseada na exploração 
de petróleo e no fechamento de fronteiras 
comerciais, contrasta com as tendências con-
temporâneas que favorecem a sustentabilida-
de e a economia da informação.

Além disso, as políticas prometidas por 
Trump têm potencial de agravar desigualda-
des e gerar tensões. Internamente, a desregu-
lamentação ambiental pode aliviar pressões 
inflacionárias a curto prazo, mas com graves 
custos ecológicos e sociais. Externamente, 
países emergentes como o Brasil podem sen-
tir o impacto das deportações de imigrantes e 
do aumento dos juros americanos, ampliando 
o custo do crédito e pressionando o câmbio. 
Em vez de representar uma era de ouro, tais 

medidas podem aprofundar desafios globais 
e regionais.

Por outro lado, a busca por novos merca-
dos e a exploração de petróleo em territórios 
como a Venezuela e a Guiana demonstram 
que interesses econômicos podem prevalecer 
sobre conflitos ideológicos, trazendo nuances 
às decisões da administração Trump. Contu-
do, esses movimentos isolados não são sufi-
cientes para compensar uma estratégia global 
que, segundo analistas, acelera o declínio da 
liderança americana.

O discurso de Trump promete um futuro 
brilhante para os norte-americanos, mas sua 
retórica empolgada carece de alinhamento 
com a realidade do século 21. Se a nova ad-
ministração insistir em políticas baseadas em 
um mundo que já não existe, corre o risco de 
transformar o otimismo do início de man-
dato em uma profunda frustração coletiva. 
O tempo dirá se a “era de ouro” será uma 
lembrança de um passado glorioso ou mais 
uma promessa perdida no presente.

ACÚPULA DIRETIVA do Tribunal de Contas do Estado 
do Paraná (TCE-PR) no biênio 2025-2026 tomará 
posse nesta quarta-feira (22), a partir das 14 horas, 
em sessão solene que será realizada no Plenário da 

Casa, no bairro Centro Cívico, em Curitiba. Serão empossa-
dos os conselheiros Ivens Linhares, no cargo de presidente; 
Ivan Bonilha, vice-presidente; e Durval Amaral, corregedor-
-geral. Eles foram eleitos em 30 de outubro do ano passado, 
na Sessão Ordinária nº 37/2024 do Tribunal Pleno. Com a 
presença de autoridades, parentes dos empossados, membros 
e servidores da Corte, a cerimônia de posse será transmitida 
pelo canal do TCE-PR no YouTube.

Novo presidente do TCE 
toma posse hoje

PIX: obrigações e riscos para os comerciantes

Reforma tributária: Impactos 
e desafios para as empresas

tir que o Pix, como meio de pa-
gamento instantâneo e de custo 
reduzido, não seja utilizado como 
justificativa para cobrança de va-
lores desproporcionais aos con-
sumidores, fato que as empresas e 
comerciantes devem estar atentos 
para não sofrer com punições dos 
órgãos fiscalizadores, como Pro-
con.

Transações em espécie
Além disso, a medida também 
equipara pagamentos via Pix a 
transações em espécie para efeitos 
da Lei 13.455, de 2017, que regula a 
diferenciação de preços em função 
do meio de pagamento utilizado. 
Diante disso, com a vigência ime-
diata da MP, os comerciantes de-
vem adequar suas práticas comer-
ciais à nova regulação. Isso inclui:

Unificação de preços: O preço 
para pagamentos realizados via 
Pix deve ser igual ou menor que o 
preço cobrado em dinheiro. Essa 
exigência implica revisão de tabe-
las de preços e sistemas de cobran-
ça para garantir conformidade.

Informação clara ao consumi-
dor: É essencial que os comercian-
tes informem claramente os pre-
ços praticados, de modo a evitar 
interpretações equivocadas que 
possam configurar violação aos 
direitos do consumidor.

Revisão de contratos e sistemas 
de pagamento: Contratos com for-
necedores de tecnologia de paga-
mento e sistemas internos de co-
brança devem ser ajustados para 
garantir que não haja aplicação 

automática de encargos adicionais 
para pagamentos realizados via Pix.

Treinamento de equipes: Fun-
cionários devem ser capacitados 
para entender a nova legislação, 
garantindo sua aplicação unifor-
me e prevenindo condutas que 
possam ser interpretadas como 
abusivas.

O descumprimento da MP nº 
1.288/2025 pode acarretar pena-
lidades com base no Código de 
Defesa do Consumidor (CDC), es-
pecialmente em relação às práticas 
abusivas previstas no artigo 39. 
Entre os riscos, destacam-se:

Autuações administrativas: ór-
gãos de defesa do consumidor, 
como o Procon, podem aplicar 
multas em caso de constatação de 
cobrança adicional indevida.

Ações judiciais: consumidores 
que se sentirem lesados podem 
ingressar com ações individuais 
ou coletivas buscando a repetição 
de indébito em dobro, conforme 
previsto no artigo 42 do CDC, além 
de indenizações por danos morais, 
caso haja comprovação de prejuízo 
significativo.

Danos à reputação: Práticas 
abusivas podem gerar desgaste 
na relação com os consumidores, 
prejudicando a imagem do comer-
ciante no mercado.

Perda de competitividade: Co-
merciantes que descumprirem a 
norma podem enfrentar dificul-
dades na fidelização de clientes, 
especialmente diante da ampla 
aceitação do Pix como meio de 
pagamento.

Falta aprovação 
do Congresso
Como todas as medidas provisó-
rias, o texto da MP nº 1.288/2025 
tem vigência imediata, mas de-
pende de aprovação pelo Congres-
so Nacional no prazo de 120 dias 
para se tornar definitiva. Durante 
esse período, é possível que o texto 
passe por ajustes que reflitam os 
interesses de diversos setores da 
economia.

Independentemente de sua 
conversão em lei, a MP já reflete a 
preocupação do legislador em pro-
mover a transparência nas relações 
de consumo e evitar práticas que 
possam onerar indevidamente o 
consumidor final. O Pix, como 
ferramenta amplamente utilizada 
pela população brasileira, deve ser 
tratado não apenas como um meio 
de pagamento, mas como um me-
canismo que democratiza o acesso 
a serviços financeiros.

Assim, é essencial que os co-
merciantes e fornecedores estejam 
atentos às obrigações impostas 
pela MP nº 1.288/2025, revisando 
suas práticas comerciais para ga-
rantir conformidade com a legisla-
ção. Além de evitar penalidades, a 
adoção de preços justos para paga-
mentos via Pix pode ser vista como 
um diferencial competitivo e uma 
forma de fortalecer a confiança do 
consumidor. No ambiente econô-
mico atual, a adequação às normas 
também reforça o compromisso 
das empresas com a promoção de 
relações comerciais equilibradas e 
sustentáveis.

Celso
MONFARDINI VUOLO

*Advogado

Novas regras e imposições 
surgem com a recente 
apresentação da polê-
mica Medida Provisória 

nº 1.288/2025, envolvendo o Pix. 
Além da situação mais discutida, 
envolvendo a questão sobre a pos-
sível tributação das transferências 
eletrônicas, uma parte importan-
te da MP pode ter passada des-
percebida para alguns e envolve 
diretamente as relações de con-
sumo, tendo em vista a proibição 
que comerciantes cobrem valores 
adicionais de consumidores que 
optem pelo pagamento via Pix. Es-
sa alteração afeta diretamente as 
práticas comerciais e impõe novas 
responsabilidades aos fornecedo-
res de bens e serviços.

A MP estabelece em seu artigo 
2º que: “constitui prática abusiva, 
para os efeitos do art. 39 da Lei nº 
8.078, de 11 de setembro de 1990, 
a exigência, pelo fornecedor de 
produtos ou serviços, em estabe-
lecimentos físicos ou virtuais, de 
preço superior, valor ou encargo 
adicional em razão da realização 
de pagamentos por meio de Pix à 
vista.”

Tal determinação busca garan-

planejamento estratégico e or-
ganização.

Transição: Complexidade e 
adaptação
Primeiramente, é importante 
lembrar que a migração para o 
novo sistema tributário não será 
imediata. O benefício da tran-
sição gradual para o novo mo-
delo é evidente: permitir que as 
empresas entendam os efeitos da 
reforma em seus negócios e, con-
sequentemente, se adaptem às 
novas regras da forma mais con-
veniente para os seus negócios.

Contudo, não se pode esquecer 
que, durante o período de tran-
sição, coexistirão regimes tribu-
tários distintos, exigindo que as 
empresas desenvolvam sistemas 
capazes de operar em ambos os 
formatos. Essa complexidade po-
derá impactar a contabilidade, o 
fluxo de caixa e o planejamento 
financeiro. Para lidar com isso, 
será essencial que as empresas 
adequem suas rotinas e estejam 
tecnologicamente atualizadas 
para se manterem organizadas e 
precavidas. Além disso, as mu-
danças implicam uma revisão 
das práticas atuais para assegu-

rar conformidade com as novas 
regras. O desconhecimento ou a 
falta de preparo podem resultar 
em sanções ou perdas financei-
ras, reforçando a necessidade de 
um acompanhamento especiali-
zado durante o período.

A importância do planeja-
mento estratégico
Empresas que desejam se adaptar 
à reforma tributária com segu-
rança e relativa tranquilidade de-
vem priorizar um planejamento 
estratégico robusto. Isso inclui, 
por exemplo, a análise detalhada 
dos impactos sobre a carga tribu-
tária, a reavaliação de contratos e 
operações e o redesenho de pro-
cessos internos.

Mais do que cumprir exigên-
cias legais, essa reestruturação 
representa uma oportunidade 
para otimizar custos, melhorar a 
eficiência operacional e aumen-
tar a competitividade no mer-
cado. Nesse contexto, um pla-
nejamento bem executado pode 
ser o diferencial entre enfren-
tar dificuldades e prosperar nos 
negócios em um novo ambiente 
tributário.

Nesse sentido, embora os de-

safios sejam inegáveis, a reforma 
também abre portas para opor-
tunidades estratégicas. Empre-
sas que adotarem uma postura 
proativa e começarem a se orga-
nizar desde já poderão não ape-
nas garantir conformidade, mas 
também identificar vantagens 
competitivas. Por exemplo, a 
unificação de tributos e a criação 
de um sistema mais transparente 
podem facilitar a expansão de 
negócios e atrair investimentos 
estrangeiros. Ademais, a anteci-
pação na adoção das mudanças 
pode colocar a empresa à frente 
de seus concorrentes, consoli-
dando sua posição de destaque 
no mercado.

Conclusão
A reforma tributária traz de-
safios significativos, mas tam-
bém representa uma chance de 
transformação para as empre-
sas que estiverem preparadas. 
Antecipar-se às mudanças, in-
vestir em planejamento e contar 
com orientação especializada 
são estratégias indispensáveis 
para enfrentar este novo cenário 
com segurança e aproveitar suas 
oportunidades ao máximo.

Irene
ALVES DOS SANTOS

*Formou-se na PUC - SP, é especialista 
em Direito Processual Tributário, 
bacharel em Ciências Contábeis e tem 
quase 20 anos de experiência na área 
tributária

Em dezembro do ano pas-
sado, a reforma tributá-
ria deu mais um impor-
tante passo: a aprovação 

de seu primeiro projeto de re-
gulamentação (PLP 68/24), que 
agora está com o presidente da 
república para sanção. A ideia é 
que o segundo projeto de regu-
lamentação (PLP 108/24) seja 
aprovado pelo Senado ainda em 
2025. A aprovação da reforma 
tributária marca uma nova era no 
cenário fiscal brasileiro, trazendo 
mudanças substanciais que afe-
tarão a forma como as empresas 
conduzem seus negócios. Embo-
ra a promessa de simplificação e 
modernização do sistema tribu-
tário seja o grande destaque, os 
desafios associados à transição 
para o novo regime demandam 

Extintores
Está pronto para ser votado 
no Plenário do Senado o 
projeto de lei que retoma a 
obrigatoriedade do extintor 
de incêndio em automóveis. 
No entanto, não há consenso 
sobre o assunto entre os 
parlamentares. O projeto 
tramita na Casa sob a 
forma do PLC 159/2017. A 
proposta, que teve origem 
em iniciativa do deputado 
Moses Rodrigues (União-
CE), já foi examinada em 
dois colegiados do Senado. 
Em novembro do ano 
passado, a matéria recebeu 
parecer favorável do senador 
Eduardo Braga (MDB-AM) 
na Comissão de Fiscalização 
e Controle (CTFC). Mas, 
antes disso, em 2019, a 
Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE) havia 
decidido pela rejeição do 
texto, baseada em parecer 
do senador Styvenson 
Valentim (Podemos-RN).

Extinção
O extintor de incêndio a 
que se refere o projeto é o 
do tipo ABC: ele contém 
um pó químico indicado 
para combater incêndios 
de classe A (materiais 
sólidos, como plástico, 
madeira e tecido), classe 
B (líquidos inflamáveis, 
como gasolina e álcool) e 
classe C (equipamentos 
elétricos energizados, como 
bateria e fio elétrico). A 
obrigatoriedade do extintor 
em carros de passeio e 
veículos utilitários foi 
extinta em 2015 por uma 
resolução do Conselho 
Nacional de Trânsito. Na 
época, uma das razões 
apresentadas para a 
decisão foi a evolução 
tecnológica dos sistemas 
de segurança. O extintor, 
porém, continua sendo 
exigido em caminhões, 
veículos de transporte 
de produtos inflamáveis 
e veículos de transporte 
coletivo. Para voltar a incluir 
o extintor ABC entre os itens 
obrigatórios de carros de 
passeio e veículos utilitários, 
o projeto de lei em exame no 
Senado altera o Código de 
Trânsito Brasileiro.

TJPR
A 8ª Câmara Cível do 
Tribunal de Justiça do Estado 
do Paraná (TJPR) condenou 
uma empresa de aplicativo 

de transporte de pessoas 
por legitimidade passiva e 
responsabilidade solidária 
em uma ação de indenização 
por danos morais, que se 
originou em uma ofensa de 
intolerância religiosa sofrida 
por uma passageira. No 
acórdão, decidiu-se que “não 
é minimamente aceitável a 
possibilidade de se tolerar 
atos de discriminação 
religiosa alicerçados em 
suposta liberdade de 
expressão pois, apesar de 
ambas liberdades possuírem 
assento constitucional, 
o ataque ao direito de 
liberdade religiosa por meio 
do fundamento de que se 
trata de liberdade expressiva 
não pode ser admitido.”. 

COP32
O embaixador André 
Aranha Corrêa do Lago 
será o presidente da 30ª 
Conferência das Nações 
Unidas sobre Mudança do 
Clima (COP30), prevista 
para ocorrer em novembro, 
em Belém (PA).   Ele é 
o secretário de Clima, 
Energia e Meio Ambiente 
do Ministério das Relações 
Exteriores e terá a missão 
de conduzir as negociações 
para o acordo global sobre o 
tema. A secretária nacional 
de Mudança do Clima do 
Ministério do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima (MMA), 
Ana Toni, será a diretora 
executiva da COP30. O 
anúncio foi feito pelas 
ministras do Meio Ambiente, 
Marina Silva, e das Relações 
Exteriores substituta, 
Maria Laura da Rocha, após 
reunião com o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, no 
Palácio do Planalto.

99MOTO
A Justiça de São Paulo 
decidiu que a 99 não 
pode prestar o serviço de 
transporte de passageiros em 
motocicletas por aplicativo 
na capital paulista. A 
empresa havia contestado 
decisões provisórias da 
Justiça durante o processo da 
prefeitura da cidade contra 
o funcionamento do 99Moto 
e a decisão foi a de que o 
município tem competência 
para legislar, conforme 
a Constituição Federal 
permite. A decisão autoriza 
ainda que a prefeitura 
continue fiscalizando o 
serviço.  
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EESSE STATUS petista azedo, cinzento, que causa repulsa 
quando nele pousamos nossos olhos, até em circunstâncias 
das quais não participa provoca com muita intensidade 
seus fi ascos característicos. E, salientamos, “fi asco mes-

mo”. Me refi ro a esposa de Jair Bolsonaro, Michelle Bolsonaro. Essa 
adorável criatura no visual, nos gestos e atitudes em público não 
provocou, por iniciativa sua, cenas relacionados com centenas de 
comparações, citações e destaques que emergiram numa espécie de 
apontamentos nos fócus envolvendo num mesmo ângulo a notável 
Dama Michelle e a fi gura intrigante da criatura que chamam de 
Janja, aquela que apareceu saracoteando em cima de um palanque, 
obrigando até um Lula se fl agrar sobre o fi asco e tentar pará-la, 
puxando-a constantemente. Mas, o fi asco que destaco aqui não 
se resumiu a essa cena sobre o palanque, ofi asco se debruçou em 
todas as cenas nas quais apareceu Michele Bolsonaro na sequencia 
ela mesma a Janjona. Se tornou impossível, diante daqueles visuais, 
tentar desviar a comparação não só de Michelle sobre Janja como 
também comparações em torno de Michelle em todo e qualquer 
momento em que nossa então primeira dama anterior aparecia. 
Era imagem de fi asco sobre fi asco...Aparecia Michelle e, logo em 
seguida, qualquer detalhe que ligado estivesse ao “ato ou fato” em 
torno do que chamam “governo brasileiro” e pronto...bastava para 
comparação que em muitos casos caracterizados como força de ex-
pressão se identifi ca como “diferença da água pro vinho”. Que bem 
vindo foi essa aplicação ditatorial e confl itada com a lei da proibição 
de Bolsonaro comparecer à posse de Donald Trump. “Tiro no pé” 
diz a Sociedade popularmente. Que coisa bem feita. Creio que até 
Gleise, a dona do PT até agora deve estar treinando contorcionis-
mo na tentativa de conseguir morder o próprio calcanhar. E fosse 
“essa vitrine” encomendada, nenhum marqueteiro conseguiria 
tanto êxito no que se entende por sucesso na empreitada em busca 
de amarrotar, de humilhar uma verdadeira bolha de tolices e estu-
pidez. Enfi m, cabe e deve-se repetir: Que fi asco, PT – esquerda – 
Janja e o restou que ali se junta e, fi asco provocado por alguém que 
nem sequer precisou produzir nada, Michelle, bastou aparecer sen-
do normalmente o que ela é, para jogar todo o mingau que até hoje 
não foi capaz de sequer dizer o que faz, na sarjeta da insensatez, es-
tupidez, e morgamática politica esquerdista brasileira. Fosse o que 
se viu uma disputa de futebol, qualquer narrador descreveria esse 
fi asco como tendo o adversário “levado um canudo” nunca visto. E 
POR FIM, RECADO À ESQUERDA, A PETISTAS E COMUNISTAS EM 
GERAL, “AGRADEÇAM” AO ALEXANDRE DO MORAIS, QUE FOI 
QUEM, EM NOME DE VOCÊS, PROVOCOU TODO ESSE FIASCO 
ATRAVÉS DO PASSAPORTE DE BOLSONARO. Bolsonaro à essa al-
tura, certamente, não consegue parar de rir.  

Fiasco – aliás: “fi ascão”

FOLHETINSFOLHETINS
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Bolsonaro nem precisou comparecer a posse de 
Trump para ter despertado por lá um clima nunca 

visto de fi asco em torno do governo Lula, da 
imprensa ativista e indecorosa – assim como ao 
STF e à esquerda em geral e tudo num invólucro 

internacional. Ficou o status politico e social do Brasil 
semelhante a um “arco Iris em preto e branco” 

Quando não se tem bagagem 
sufi ciente para uma análise 
técnica sobre algum tema que 
venha nos instigar, apelamos 
para o que chamamos de “Con-
jeturar”. Mas o que vem a ser 
“conjetura”? Nos ensinam os 
dicionários que conjeturar é su-
por, presumir, considerar, ava-
liar. Pois esse tema passou a nos 
palpitar desde aquele tempo em 
que tomamos conhecimento 
do estado de saúde de Pelé. Em 
Pelé estava instalado um câncer 
e, diante daquele quadro que, 
sem se ter nada de científi co a 
nos ilustrar sobre essa desgraça, 
decidimos a conjeturar: “O que 
impede ontem e hoje à ciência 
de avançar em busca da cura 
do câncer?” Pouco tempo atrás 
foi gerado um pânico mundial 
em torno do que chamaram 
de “pandemia” provocada por 
um vírus que logo batizaram 
de “corona-vírus”. Logo, logo 
o dinheiro borbulhou...E não 
foi dinheirinho...Foi muito, na 
produção de vacinas, enchendo 
as sacolas públicas, princi-
palmente aquelas vinculadas 
às vossas senhorias das áreas 
político-administrativas. Nem 
testes fi zeram e já partiram 
para – segundo afi rmaram 
– atacar o mal. Aliás, parece 
que vem gerando recursos até 
hoje, embora esteja difícil essas 
mesmas “vossas senhorias” 
estarem tentando convencer 

de que o mal pode estar vol-
tando ) Esse assunto poderia 
ser alongado por aqui, mas o 
que pensamos nesse momento 
é outra coisa...é o câncer, sen-
tido agora mais preocupante 
depois que vitimou também o 
Pelé.  Por que não se chega a 
uma vitória sobre esse mal? Lá 
se vão anos e anos. Tanta tecno-
logia, tantos avanços, tantos e 
tantos especialistas, mas sobre 
a cura do câncer...infelizmente 
é tudo tímido. E é por isso que 
passamos à conjeturar, como 
já citamos. Quanto de dinheiro 
pelo mundo essa praga dessa 
doença gera? O que aconteceria 
no mundo se fosse encontrada 
a cura do Câncer? Quanto de 
recursos deixariam de ser cana-
lizados sistematicamente, assim 
como em campanhas, para as 
milhares de Ligas de combate, 
clinicas, hospitais, núcleos, etc. 
ao redor do mundo? Será que o 
abalo econômico que viria é o 
que mais tem estimulado “a vi-
tória da doença” sobre a ansiosa 
e esperada descoberta da cura? 
Sabe-se lá...Esse arrazoado de 
agora, por aqui – como disse no 
início – são apenas conjeturas, 
ou seja, estamos apenas “con-
jeturando” e...conjeturar é ape-
nas supor, presumir ou outras 
bobagenzinhas que conduzem 
o pensamento a imaginar algo 
que se conhece como “grandes 
dinheiros”  

Na reunião de um antigo Grupo da Boca, entidade que o ex-
prefeito Paranhos conseguiu atrapalhar e bloquear, o nosso 
saudoso falecido Gauchão de Piratini Lino Rodrigues lamentava 
junto aos amigos: 
- Ontem, minha esposa e eu estávamos sentados na sala, falando 
das muitas coisas da vida. Falávamos de viver ou morrer. 
Então, eu lhe disse: Nunca me deixe viver em estado vegetativo 
dependendo somente de uma máquina e líquidos. Se você me vir 
nesse estado, desliga tudo o que me mantém vivo, por favor!! 
- E daí ?  
 - Daí que ela a se levantou, desligou a televisão e jogou minha 
cerveja fora.
- Garçom...Mais uma gelada, por favor! 
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Parabens a você 
Cascavel...nascida 
em 1952

CASCAVEL NASCEU mesmo no ano de 1952. Foi 
nesse ano que foi instalada. Assim, 2024, ano 
atual, menos 1952 quando foi instalada dá 72. 
Isso...72 anos. Se não tivessem mexido na lei não 

estaríamos comemorando em data errada o aniversá-
rio desse pedaço de Brasil e pedaço de Paraná que tanto 
amamos e esse espírito de festa, de alegria, de come-
moração e confraternização que nos envolve numa efe-
méride dessa envergadura seria vivido no mês que vem, 
em 14 de dezembro, dia em que, efetivamente, Cascavel 
nasceu empossando seu primeiro prefeito, José Neves 
Formighieri, quando também foi instalada sua primeira 
Câmara de Vereadores, também instalada sua Coletoria, 
o que lhe possibilitou receber aqui e não em Foz do Igua-
çu, os impostos devidos por sua população....e no seu 
bolo colocadas no mês que vem 72  velinhas, pois em no-
vembro de 1951 o que houve foi apenas uma autorização 
de Getúlio Vargas, então Presidente da República, para 
ser criado o município que só foi nascer no ano seguinte, 
em 14 de dezembro. É que processos políticos e buro-
cráticos acontecem, mas a história que é história não 
se muda, pois está ela apegada à verdade dos fatos, dos 
episódios que envolveram Cascavel e a conduziram de tal 
forma que uma verdadeira paixão desde então e até hoje 
a transformou num orgulho de todos nós, estimulando 
até o esquecimento de bairrismos de muitos, relaciona-
dos com sus terras de origem. São brasileiros que para cá 
vieram e aqui fi zeram e estão fazendo desse chão um dos 
maiores valores de suas existências, construindo famí-
lias, construindo empresas, áreas de produção agrícola 
e pecuária e aqui se transformando em verdadeiros cas-
cavelenses. É verdade que muitas coisas que precisamos 
instalar, desenvolver, conquistar tem provocado esforços 
e suor acima do comum, como exigiu o nosso hoje boni-
to e prático aeroporto a ofertar um sistema operacional 
adequado, estradas – muitas que almejamos – como a 
segunda pista da 277 e também o fi nal da 163 que tam-
bém já surgiu. Somos um excelente polo universitário 
a proporcionar, além de avanços, um certo sentimento 
infl ado de orgulho, assim como temos também avança-
das escolas da iniciativa privada que se destacam a cada 
ano através de aprovações em vestibulares. Está aí nossa 
Ferroeste, nosso parque industrial, nosso descontraído 
comercio, um autódromo de projeção internacional, etc. 
Enfi m, amigos, embora não tenham conseguido mexer 
no fato, mexeram na norma e, pela norma, ofi cialmen-
te, o 14 de novembro é aniversário - de forma estupi-
damente errada -  “desse charme municipal” que tão 
orgulhosamente chamamos de Cascavel, esse torrão ex-
citante e essa verdadeira “vaidade arquitetônica” que se 
mistura com uma coletividade cuja maioria não se dá ao 
direito de afastar-se do hábito salutar de cada vez mais 
obstinar-se na busca da produção e do progresso que 
tanto orgulha a todos. // A propósito: A respeitável carga 
cognitiva Toledana não se permitiu que praticassem o 
absurdo de alterarem a verdadeira data de seu aniversá-
rio que, por sinal, é a mesma de Cascavel, 14 de dezem-
bro. E sabem mais?: Cascavelenses e Toledanos quando 
estimulados pela rivalidade bairrista armam qualquer 
discussão sobre essa discrepância, o Toledano não perde 
a chance de tirar-nos aquele infalível “sarrinho” que, 
embora contrariados somos obrigados a engolir em sêco, 
aquele que eles disparam contra nós sorrindo e jocosos...
aquele que eles dizem: “Jacu escasseia...mas não acaba.” 
E dão gargalhadas DESSA INVENÇÃO CHAMADA DE 14 
DE NOVEMBRO. Engolimos isso há anos. E até quando? 
Sei lá, talvez enquanto durarem os jacús. Por fi m, por 
que Cascavel? Uma das lendas explica que um grupo de 
tropeiros aqui parou para descansar e uma grande casca-
vel apareceu, assustando-os. Passado muito tempo, pro-
gramaram nova cavalgada e um perguntou: Vamos nos 
encontrar aonde? E outro respondeu: Lá na Cascavel!!! E 
assim... “o lá” passou a orgulhosamente estar aqui...para 
sempre.  

E disse o Criador: 
- Não cobiçaras a mulher do próximo !!!!!
- Garçom...Mais uma gelada, por favor !!!

Curiosidade: Qual téc-
nica a maioria dos “es-
querdopatas”  aplicou no 
próprio corpo, para con-

seguir dobrá-lo, até ajus-
tar-se à forma de possibi-
litar “morder de raiva seus 
próprios calcanhares”? 
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Vitória de Trump nos EE.UU. faz 
esquerdopatas do mundo morderem de raiva 

os próprios calcanhares!!! 

A BONITA CLEIDE HIRT= de bem com a vida!

SESSÃO FAMÍLIA FELIZ- Delaé, Dimer e Vania Webber

DALILAS DE OLIVEIRA toda orgulhosa com sua 
neta Maria, a bailarina
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●Chumbo trocado...
A partir de 10 de abril de 2025, os viajantes dos EUA, Canadá 
e Austrália com destino ao Brasil precisarão do “visto”. O 
requerimento inclui a comprovação de renda (os três últimos 
extratos de conta bancária ou os seis recibos de pagamentos 
anteriores). Aqueles que não atingirem o limite de US$ 2.000 ou mais
precisarão de um “patrocinador”. A taxa do visto é de US$ 80,90 
com validade de 10 anos e as estadias são limitadas a 90 dias por 
ano, anunciou o Consulado dos EUA no Brasil. Os americanos devem 
fornecer uma carta de intenções descrevendo a duração e o propósito 
da viagem, incluir informações sobre onde fi carão hospedados, 
comprovar sua cidadania americana e apresentar passagens de 
volta. Para os brasileiros que planejam viajar para os EUA, o processo 
é muito mais complexo e os sistemas de vistos entre os países 
normalmente são estabelecidos com base na reciprocidade.

@AERIUMSHOPPINGJL 

lPresta atenção!
**A ciência que está falando. O 
pesqui-sador japonês Masaru Emoto, 
fez uma experiência interessante. 
Ele pegou água (H2O), colocou 
em dois potes: em uma falou 
palavras positivas, bonitas; na outra 
palavras de ódio, de despre-zo e 
congelou ambas. O resultado foi 
impressionante. A de palavras bonitas 
estava com lindos cristais coloridos e 
na outra, os cristais estavam todos es-
curos, deformados.

**Faz parte das nossas escolhas deci-
dir o que fazer com as palavras. Elas 
podem amaldiçoar ou abençoar a nós 
mesmas e aos outros. Preste atenção 
nas palavras! Sempre que der aquela 
vontade de reclamar, lembre-se que 
seu corpo é formado por mais de 70% 

de água!

lFalando em ciência...
Boas notícias. Um grupo de pesquisa-
dores da Aston University, no Reino 
Unido, desenvolveu uma nova 
técnica que permite a identifi cação 
do câncer de forma mais rápida. O 
exame consis-te na análise de diversas 
camadas em amostras de sangue seco.

lBom dia!
A gente tem tanto pra agradecer e 
sor-rir. E se concentrar no que nos 
faz bem é o que nos traz paz, nos faz 
conseguir ir além. A gente tem tanto 
pra ser feliz. Basta reconhecer tanta 
coisa boa que nos são dadas. Basta ter 
um olhar mais generoso e um coração 
menos orgulho-so e mais aprendiz. 
(Rachel Carvalho)
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A cerimôniaA cerimônia acontece  acontece 
no dia 02 de fevereiro no dia 02 de fevereiro 
de 2024 (domingo), de 2024 (domingo), 
em Los Angeles, em Los Angeles, 
e contará com 91 e contará com 91 
categoriascategorias

gue da cantora, que mescla mú-
sicas em português, espanhol e 
inglês. A Girl from Rio não irá 
comparecer à cerimônia, pois 
a data coincide com o show da 
turnê pré-Carnaval “Ensaios da 
Anitta”, em Campinas (SP).

Eliane Elias
A artista brasileira Eliane Elias é 
uma potência no mundo do jazz. 
É a quarta indicação ao Grammy 
de “Melhor Álbum de Jazz Lati-
no”, sendo vencedora da cate-
goria em 2016 e em 2022. Neste 
ano, seu mais recente trabalho 
“Time and Again” concorre ao 
prêmio. Em quase 40 anos de 
carreira, a cantora e pianista co-
leciona diversos reconhecimen-
tos internacionais por seus 31 
álbuns lançados, e 2,5 milhões 
de álbuns vendidos.

Milton Nascimento
Indicado com o álbum “Milton + 
esperanza” na categoria “Melhor 
Álbum de Jazz Vocal”, Milton 
traz para o público uma parceria 
com a estadunidense Esperanza 

CURITIBA CULT  

São permitidos 20 
participantes por vez, que 
precisam ser inscritos no 
local, em ordem de chegada. 
Nos dias 21, 23 e 23 de 
janeiro, às 15h30, a ofi cina 
recebe a presença da Família 
Folhas, que levam mensagens 
de conscientização e 
sustentabilidade

Curitiba Cult 
●O álbum “Curitiba em Figuri-
nhas” tem um evento especial
durante a semana no Shopping
Mueller. Uma ofi cina de pintura
utiliza ilustrações das fi gurinhas
para colorir, de 20 a 26 de janei-
ro. A ação é gratuita, promovida
em parceria com a Urbanização
de Curitiba (Urbs). As sessões
acontecem das 14h às 19h30,
com presença do autor Simon
Taylor todos os dias, a partir das
18h.

O evento é dedicado a crianças 
de 3 a 12 anos, com sessões de 30 

minutos. São permitidos 20 par-
ticipantes por vez, que precisam 
ser inscritos no local, em ordem 
de chegada. Nos dias 21, 23 e 23 
de janeiro, às 15h30, a oficina 
recebe a presença da Família Fo-
lhas, que levam mensagens de 
conscientização e sustentabili-
dade.

Álbum
“Curitiba em Figurinhas” foi de-
senvolvido por Simon Taylor e 
lançado em novembro de 2024. 
Pontos turísticos da capital pa-
ranaense, como o Parque Bari-
gui, Bondinho da leitura, Parque 
Tanguá, Cine Passeio, Jardim 
Botânico e vários outros são re-
tratados. Obras de Poty Lazza-
rotto, pratos típicos e símbolos 
da natureza da cidade também 
são retratados. Cada imagem é 
acompanhada de um texto ex-
plicativo, tornando o material 
lúdico e educativo, inseridos pe-
la Fundação Cultural de Curitiba.

“Trata-se de uma viagem pe-

la história e cultura de Curitiba 
em fi gurinhas. É um álbum pa-
ra divertir crianças e adultos e 
também uma forma de preservar 
a memória da cidade para as fu-
turas gerações”, diz o presidente 
da Urbs, Ogeny Pedro Maia Neto.

O álbum custa R$ 19,90 e cada 
pacote com cinco fi gurinhas sai a 
R$ 5. No sábado (25), acontecerá 
um evento para troca de fi guri-
nhas no Shopping Mueller, das 
10h às 13h.

São permitidos 20 

Ofi cina gratuita de pintura Ofi cina gratuita de pintura 
traz ilustrações do álbum traz ilustrações do álbum 
“Curitiba em Figurinhas”“Curitiba em Figurinhas”

INDICADA PELA SEGUNDA VEZ, ANITTA CONCORRE AO PRÊMIO DE 
“MELHOR ÁLBUM DE POP LATINO” COM O “FUNK GENERATION”

Spalding. O álbum tem parti-
cipação de artistas como Maria 
Gadú, Paul Simon e Orquestra 
Ouro Preto, e foi gravado intei-
ramente no Rio de Janeiro. É a 
terceira indicação de Milton ao 
Grammy, sendo o vencedor em 
1998 com o álbum “Nascimen-
to” na categoria “Melhor Álbum 
de Música do Mundo”.

Hamilton de Holanda
O carioca de 48 anos é estreante 
na maior premiação da música. 
Ele está indicado ao prêmio de 
“Melhor Álbum de Jazz Latino” 

com o álbum “Collab”, junto 
com o pianista cubano Gonza-
lo Rubalcaba. O trabalho conta 
com 11 faixas e foi vencedor do 
Grammy Latino de “Melhor Ál-
bum Instrumental” em 2024.

Watch Party
O Curitiba Cult promove a 
transmissão da grande premia-
ção musical, no Hard Rock Cafe 
Curitiba. O evento tem entrada 
gratuita, e os visitantes terão a 
chance de curtir uma noite com 
muita música, diversão, sorteios 
e brindes exclusivos. 

Divulgação

F
ALTAM POUCOS DIAS 
para o maior evento do 
mundo da música! Em 
67 anos de história do 

Grammy Awards, alguns brasi-
leiros já passaram pela premia-
ção mais relevante da indús-
tria musical. Ao todo, o Brasil 
recebeu 41 indicações, com 17 
vencedores, e neste ano, o país 
conta com quatro representan-
tes indicados ao prêmio. A ce-
rimônia acontece no dia 02 de 
fevereiro de 2024 (domingo), em 
Los Angeles, e contará com 91 
categorias.

Confi ra os brasileiros indica-
dos ao Grammy Awards 2025. 

Anitta
Indicada pela segunda vez, Anit-
ta concorre ao prêmio de “Me-
lhor Álbum de Pop Latino” com 
o “Funk Generation”. O álbum,
lançado em abril de 2024, traz
infl uências do funk carioca, com 
atualidades do mercado fono-
gráfi co. É o terceiro álbum trilín-

indicados ao Grammy Awards 2025
Conheça os brasileiros 

Iude Richele

no Hard Rock Cafe
Quando: 02 de fevereiro de 2025 (domingo)
Onde: Hard Rock Cafe (Rua Buenos Aires, 50)
Horário: a partir das 19h
Quanto: entrada gratuita

Quando: de 20 a 26 de janeiro de 2025 (segunda-feira a domingo)
Horário: das 14h às 19h30
Onde: Shopping Mueller – Piso L1 (Av. Cândido de Abreu, 127)
Quanto: gratuito
Público: crianças de 3 a 12 anos – até 20 participantes por vez, com sessões de 30 minutos; 
inscrições no local por ordem de chegada.

Watch party do Curitiba Cult

SERVIÇO

SERVIÇO

Ofi cina “Curitiba em Figurinhas”

Ao todo, o Brasil recebeu 41 
indicações, com 17 vencedores, 
e neste ano, o país conta 
com quatro representantes 
indicados ao prêmio

EM NÚMEROS

41

As sessões acontecem das 14h 
às 19h30, com presença do 
autor Simon Taylor todos os 
dias, a partir das 18h

HORÁRIO

14h
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São Paulo
DAS AGÊNCIAS  

Em ambos os endereços, o 
open da bebida acontece das 
18h às 22h nas terças-feiras. 
A pedida fi ca a R$ 89 por 
pessoa

Curitiba Cult
●Drinks refrescantes ganham 
ainda mais apelo no verão. Para 
aproveitar a temporada com um 
clássico da coquetelaria, bares 
de Curitiba promovem open du-
rante a semana. O Bar da Fábrica 
da Bastards Brewery e o We Are 
Bastards Pub contam com Open 
Day Aperol Spritz nessa estação. 
Em ambos os endereços, o open 
da bebida acontece das 18h às 
22h nas terças-feiras. A pedida 
fi ca a R$ 89 por pessoa.

“Nenhum drink remete mais 
a uma tarde de verão do que o 
Aperol Spritz. Seu sabor equili-
brado entre o amargo e o doce 
é o seu diferencial, além de sua 
leveza e refrescância”, comen-
ta Tiago Paiao, bartender res-
ponsável por elaborar a carta de 
drinks do We Are Bastards Pub. 
Guilherme Lucca Gonçalves, 
bartender do Bar da Fábrica da 

Bastards Brewery, complemen-
ta: “O Aperol é um drink atem-
poral, que pode ser consumido 
em qualquer período, porém 
com maior preferência nos dias 
de calor”, explica.

O Aperol Spritz é um drink de 
origem italiana e revela uma his-
tória centenária. A bebida sur-
giu, como não poderia deixar de 
ser, no verão, em 1919. O licor 
de laranja Aperol é sua princi-
pal base, aliado a espumante e 
água com gás, muitas vezes re-
cebendo mais rodelas de laranja 
e gelo. Foi a partir dos anos 1950 
que esse preparo se popularizou, 
hoje fi gurando nos cardápios de 
bares em todo o mundo. O licor 
é responsável por 14% do fatura-
mento geral do Grupo Campari, 
fabricante do Aperol.

Além do open, os bares con-
tam com outras opções de 
drinks. No Bar da Fábrica, a 
carta tem 25 pedidas, enquan-
to no Pub, passam de 30. Cada 
espaço conta também com as 
consagradas cervejas da Bas-
tards Brewery e cardápio com 
escolhas gastronômicas, de pe-
tiscos a pizzas.

Open de Aperol Spritz é pedida Open de Aperol Spritz é pedida 
do verão em bares de Curitibado verão em bares de Curitiba

O
CINEMA BRASILEIRO 
começou com tudo em 
2025. Além dos suces-
sos de “Ainda estou 

aqui” e “O auto da Compade-
cida”, lançados em novembro 
e dezembro de 2024, respecti-
vamente, filmes como “Chico 
Bento e a goiabeira maraviosa”, 
“MMA — Meu melhor amigo”, 
“Malu” e “Baby” ajudaram o ci-
nema nacional a alcançar a mar-
ca de 30,9% do market share no 
país, segundo a Ancine.

Isso significa que quase 1/3 

‘O auto da Compadecida 2’ e impulsionam 
cinema nacional no início de 2025

‘Ainda‘Ainda
aqui’, aqui’, 

estou
Isso signifi caIsso signifi ca que que 

quase 1/3 dos quase 1/3 dos 
ingressos vendidos ingressos vendidos 
no Brasil foram de no Brasil foram de 

fi lmes nacionaisfi lmes nacionais

“Chico Bento” acumula 442 mil 
ingressos vendidos, enquanto 
que “MMA” estreou levando 46 
mil pessoas às salas.

Veja o top 10 das bilheterias 
brasileiras no fi m de semana:

“Mufasa: O rei leão”“Mufasa: O rei leão”
“Sonic 3”“Sonic 3”
“O auto da Compadecida 2”“O auto da Compadecida 2”
“Ainda estou aqui”“Ainda estou aqui”
“Chico Bento e a goiabeira ma-“Chico Bento e a goiabeira ma-

raviosa”raviosa”
“Nosferatu”“Nosferatu”
“Lobisomem”“Lobisomem”
“Moana 2”“Moana 2”
“Babygirl”“Babygirl”

“MMA — Meu melhor amigo”“MMA — Meu melhor amigo”

‘Ainda estou aqui’ 
em Portugal
“Ainda estou aqui” estreou fa-
zendo barulho nas bilheterias de 
Portugal. O drama vencedor do 
Globo de Ouro de melhor atriz, 
com Fernanda Torres, acabou 
com o reinado de “Mufasa: O rei 
leão”, que ocupava a liderança 
do top 10 pelas últimas quatro 
semanas.

Em quatro dias, o longa de 
Walter Salles arrecadou US$ 256 
mil após estrear em 87 salas por-
tuguesas. Os números são do Box 

O NÚMERO É RELEVANTE, UMA VEZ QUE NO ANO PASSADO A FATIA DE MERCADO DO CINEMA 
NACIONAL FOI DE POUCO MAIS DE 10%. EM 2023, A SITUAÇÃO FOI AINDA PIOR, FICANDO EM 3,3%

dos ingressos vendidos no Bra-
sil foram de fi lmes nacionais. O 
número é relevante, uma vez que 
no ano passado a fatia de mer-
cado do cinema nacional foi de 
pouco mais de 10%. Em 2023, a 
situação foi ainda pior, fi cando 
em 3,3%.

No último final de semana, 
quatro fi lmes brasileiros ocupa-
ra o top 10 no país, sendo que 
três fi caram dentre os cinco pri-
meiros. Até o momento, “Ainda 
estou aqui” tem público total de 
3,5 milhões de espectadores. Já 
“O auto da Compadecida 2” foi 
visto por 3,3 milhões de pessoas. 

Reprodução/Globo

Iuri Poletti

Office Mojo, site especializado 
em bilheterias cinematográfi cas. 
“Ainda estou aqui” vendeu 37 
mil ingressos em Portugal.

Em seu primeiro final de se-
mana, o filme já chegou perto 
de superar a bilheteria do maior 
sucesso brasileiro em terras por-
tuguesas: “Tropa de elite”, que 
arrecadou US$ 376 mil.

O filme também foi bem re-
cebido na imprensa portuguesa. 
O Público destacou a atuação 
“notável” de Fernanda Torres e 
a sagacidade de Walter Salles em 
inserir o fi lme no debate político 
de hoje. “’Ainda estou aqui’ é 

um fi lme sobre o destino de uma 
casa, sobre a dissolução de um 
reduto familiar íntimo”, apon-
tou a publicação.

●No último fi nal de semana, 
quatro fi lmes brasileiros 
ocupara o top 10 no país, 
sendo que três fi caram 
dentre os cinco primeiros. 
Até o momento, “Ainda estou 
aqui” tem público total de 3,5 
milhões de espectadores

DADOS

SERVIÇO

Quando: terças-feiras
Horário: das 18h às 22h
Onde: Bar da Fábrica da Bastards Brewery (R. 
Comendador Lustoza de Andrade, 69) e We Are 
Bastards Pub (Av. Iguaçu, 2300)

Quanto: R$ 89 por pessoa; entrada nos bares 
gratuita
Informações: nas redes sociais do Bar da 
Fábrica e do Pub

Open Day Aperol Spritz em Curitiba
●O Aperol Spritz é um drink de 
origem italiana e revela uma 
história centenária. A bebida 
surgiu, como não poderia deixar 
de ser, no verão, em 1919

DADOS
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Cascavel 
SECOM  

ção de novos leitores, uma vez 
que geralmente são as crianças 
e adolescentes que buscam es-
se gênero. Confi ra os 10 livros 
mais emprestados em 2024: 

Títulos mais emprestados: 
1º. Diário de um banana 

-KINNEY, Jeff .
2º. A rainha vermelha - 

Conforme balançoConforme balanço da Secretaria  da Secretaria 
de Cultura, os livros infanto-de Cultura, os livros infanto-
juvenis são o grande sucesso, o juvenis são o grande sucesso, o 
que mostra a formação de novos que mostra a formação de novos 
leitores, uma vez que geralmente leitores, uma vez que geralmente 
são as crianças e adolescentes são as crianças e adolescentes 
que buscam esse gêneroque buscam esse gênero

8º. Crime e castigo -  DOS-
TOIÉVSKI, Fiódor. *

8º. O fi lho de Netuno (Saga 
Heróis do Olimpo) - RIOR-
DAN, Rick.* 

9º. Um tesouro de fábulas - 
BELLI, Roberto.

10º. Os 100 segredos das 
pessoas felizes: descobertas 
simples e úteis dos estudos 
científi cos sobre a felicidade - 
NIVEN, David * 

10º. A batalha do labirinto 
(Saga Percy Jackson) - RIOR-
DAN, Rick.*

10º. Manual de direito pe-
nal brasileiro -  ZAFFARONI, 
Eugenio Raúl; PIERANGELLI, 
Joao Henrique.*

10º. Judy Moody salva o 
mundo (Série Judy Moody) - 
MCDONALD, Megan.*

10º. Harry Potter e a pedra 
fi losofal (Saga Harry Potter) - 
ROWLING, J. K

Os livros na 3ª, 7ª, 8ª e 10ª 
posições fi caram empatados. 

O leitor com maior núme-
ro de empréstimos retirou 89 
obras da Biblioteca. E ainda 
em 2024 houve um acréscimo 

Biblioteca Pública de Biblioteca Pública de 
CascavelCascavel teve cerca de 14 mil  teve cerca de 14 mil 

leitores em 2024leitores em 2024

Secom/Divulgação

de 589 novos usuários.  
A Biblioteca Pública de Cas-

cavel é um espaço destinado 
à cultura e um verdadeiro pa-
trimônio do conhecimento, 
localizada bem no Centro da 
cidade. O local é gratuito e 
aberto a toda comunidade. O 
local funciona de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 18h, na 
Rua Paraná, nº 2786.

Com um acervo riquíssimo, 
com cerca de 85 mil exem-
plares, entre livros, revistas, 
artigos, jornais e outros, a 
procura por empréstimos é in-
tensa. Além disso, a Biblioteca 
também faz um trabalho de 
incentivo à leitura, com ações 
descentralizadas pela cidade.

Carteirinha
Ficou interessado em em-
prestar os livros da Bibliote-
ca? Para fazer o cadastro, é 
necessário um documento de 
identidade com foto, número 
de CPF, três números de tele-
fone para referência, compro-
vante de residência e R$ 1 para 
plastifi cação.

P
OR MEIO DOS LIVROS 
é possível viver gran-
des aventuras, conhe-
cer lugares misteriosos 

e mágicos, fazer amizades e até 
mesmo viver uma grande his-
tória de amor. E se tem alguém 
que sabe do poder dos livros é 
o cascavelense, que em 2024 
emprestou 7.458 livros da Bi-
blioteca Pública Sandálio dos 
Santos.

A Biblioteca, que completou 
60 anos em novembro e já vis-
lumbra uma grande reforma, 
foi a casa de 13.963 leitores, que 
utilizam o espaço para ouvir a 
contação de histórias, realizar 
pesquisas científi cas, estudar, 
ler seus livros preferidos e co-
nhecer novas histórias. 

Conforme balanço da Se-
cretaria de Cultura, os livros 
infanto-juvenis são o grande 
sucesso, o que mostra a forma-

A Biblioteca, 
que completou 
60 anos em 
novembro e já 
vislumbra uma 
grande reforma, 
foi a casa de 
13.963 leitores, 
que utilizam 
o espaço para 
ouvir a contação 
de histórias, 
realizar pesquisas 
científi cas, 
estudar, ler seus 
livros preferidos 
e conhecer novas 
histórias

A Biblioteca, que completou 
60 anos em novembro e já 
vislumbra uma grande 
reforma, foi a casa de 13.963 
leitores, que utilizam o espaço 
para ouvir a contação de 
histórias

Renato Borghetti e sua Fábrica 
de Gaiteiros apresentam 
domingo (26) um show que 
celebra a tradição da gaita e a 
cultura regional

EM NÚMEROS

DATA

60

26

O repertório inclui obras de 
Giovanni Battista Pergolesi, 
Dmitri Shostakovich, uma 
homenagem à compositora 
Chiquinha Gonzaga e peças 
de Zequinha de Abreu

AEN
Curitiba

●O Teatro Guaíra será palco de 
uma rica e variada programação 
durante a 42ª Oficina de Mú-
sica de Curitiba, que acontece 
na próxima semana. Nomes de 
destaque como Diogo Nogueira, 
Gabriel Sater, Renato Borghetti, 
Elba Ramalho e Monica Salmaso 
estão entre os artistas confi rma-

dos. Os ingressos já estão dis-
poníveis no site Disk Ingressos.

A abertura oficial do evento 
será nesta quarta-feira (22), no 
auditório Bento Munhoz da Ro-
cha Neto (Guairão). O espetáculo 
de estreia reúne a Camerata An-
tiqua de Curitiba e a Orquestra à 
Base de Corda, acompanhadas 
pelo pianista Fabio Martino e o 
grupo Choro das 3. O repertório 
inclui obras de Giovanni Battista 
Pergolesi, Dmitri Shostakovich, 
uma homenagem à compositora 
Chiquinha Gonzaga e peças de 
Zequinha de Abreu. A condução 
será do maestro João Egashira.

Na quinta (23), o Coral da Sa-
nepar se apresenta ao lado de 

Guaíra recebe espetáculo de Guaíra recebe espetáculo de 
abertura e rica programação da abertura e rica programação da 
42ª Ofi cina de Música de Curitiba42ª Ofi cina de Música de Curitiba

Divulgação

em um espetáculo que combi-
na clássicos da MPB e música 
regional brasileira com arranjos 
especiais.

Renato Borghetti e sua Fábrica 
de Gaiteiros apresentam domin-
go (26) um show que celebra a 
tradição da gaita e a cultura re-

gional. O projeto, iniciado em 
2010, promove educação mu-
sical para jovens de 7 a 15 anos.

A cantora Elba Ramalho e o 
maestro Spok Frevo se apresen-
tam com a Banda Lyra no dia 30 
de janeiro, em uma noite dedi-
cada ao frevo. Já o encerramento 

da Ofi cina, no dia 1º de feverei-
ro, promete emocionar com a 
união das Orquestras de MPB 
formadas pelos alunos do even-
to e a cantora Monica Salmaso, 
que apresentará um repertório 
de canções marcantes de sua 
carreira.

AVEYARD, Victoria
3º. Quem pensa enriquece - 

HILL, Napoleon
3º. Os tambores silenciosos - 

HILL, Napoleon 
4º. O herói perdido (Saga 

Heróis do Olimpo) - RIOR-
DAN, Rick.

5º. As crônicas de Nárnia -  
LEWIS, C. S.

6º. A marca de Atena (Saga 
Heróis do Olimpo) - RIOR-
DAN, Rick.

7º. Quarto de despejo - JE-
SUS, Carolina Maria de *

7º. O ladrão de raios (Saga 
Percy Jackson) - RIORDAN, 
Rick.*

7º. Seminário dos ratos -  
TELLES, Lygia Fagundes *

7º. Os fundamentos da física 
- RAMALHO JÚNIOR, Fran-
cisco; FERRARO, Nicolau Gil-
berto; SOARES, Paulo Antônio 
de Toledo. *

8º. O poder do hábito: por 
que fazemos o que fazemos na 
vida e nos negócios -DUHIGG, 
Charles *

8º. A seleção -  CASS, Kie-
ra. *

Diogo Nogueira. Já no dia 25, 
Gabriel Sater sobe ao palco com 
a Orquestra à Base de Corda, 
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UM JORNAL
QUE TEM CULTURA
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